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Sono tanti gli incontri, i progetti – quelli in cantiere e quelli 
che saranno presto avviati –, i suggerimenti, i consigli, i 
problemi ai quali abbiamo cercato di trovare soluzione in 
questi sette mesi. Abbiamo anche la consapevolezza 
di esserci misurati con una burocrazia a cui non 
eravamo abituati, con i tempi lunghi che la trasparenza 
dell’amministrazione pubblica impone, con decisioni che 
hanno bisogno di attente riflessioni per essere maturate e 
poi condivise.
La fiducia con la quale ci avete affidato l’importante 
incarico di amministrare il nostro paese qualche mese 
fa e che percepiamo rinnovata ogni giorno è lo stimolo 
a proseguire nell’impegno a fare del nostro meglio per 
onorare il mandato ricevuto e poter essere interpreti dei 
bisogni e delle attese di tutti.
Siamo in un momento di profonda riorganizzazione 
dell’assetto istituzionale della nostra Provincia. Attraverso 
le nuove Comunità di Valle importanti competenze saranno 
affidate al territorio e gestite direttamente dalla nostra 
comunità. I comprensori non esistono più e tutte le funzioni 
già ad essi delegate dalla Provincia saranno trasferite 
alle Comunità, che avranno, inoltre, nuove competenze 
come urbanistica, infrastrutture di interesse locale e a 
carattere sovracomunale. A questo proposito, facciamo 
tutti un augurio di buon lavoro al nuovo presidente, Ing. 
Sandro Dandrea, e all’unico rappresentante eletto in 
assemblea residente in paese, Riccardo Pecoraro. Sono 
comunque tante le persone elette che potranno essere un 
nostro riferimento viste le numerose preferenze ottenute a 
Telve. Sono Lucia Baldi, davide Capra, Bruno donati, Carlo 
Ganarin e Mauro Gianesini. Le campagne elettorali sono 
finalmente finite. da ora si potrà e si dovrà lavorare tutti 
insieme per il bene di  Telve e della comunità.
È con una certa soddisfazione che, già nei primi 
sei mesi di attività, abbiamo appaltato tutti i progetti 
avviati e finanziati dalla precedente amministrazione: la 
ristrutturazione di Malga Baessa, la realizzazione di un 
percorso ciclo-pedonale nella zona dell’Ecomuseo del 
Lagorai e la realizzazione di una condotta delle acque 
bianche sulla S.P. 110 in località nale. C’è poi il progetto 

E-maiL
sindaco@comune.telve.tn.it

ricevimento
mARTEDì 19.00 - 20.00  - su app.
VEnERDì mattina
SABATo 8.30 - 12.30 - su app.

ComPETEnzE:
AFFARI GEnERALI,
RELAzIonI ISTITUzIonALI, 
BILAnCIo E FInAnzE,
PRESIDEnzA CommISSIonE 
EDILIzIA, PERSonALE, 
PARTECIPAzIonI SoCIETARIE, 
PoLIzIA mUnICIPALE, 
PRoTEzIonE CIVILE

tel . 0461 766054
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per la realizzazione della nuova sede dell’Ecomuseo che è in 

una fase piuttosto avanzata e per il quale abbiamo appena 

individuato ed assegnato i finanziamenti mancanti. 

Il Piano di Sviluppo Strategico, sul quale stiamo 

lavorando da qualche mese, sta arrivando al completamento 

della fase di studio preliminare; inizierà a breve la fase 

dell’ascolto e della raccolta dati nella quale cercheremo 

di coinvolgere il maggior numero di persone interessate a 

collaborare.

Un dato statistico: abbiamo da poco superato i 2000 
abitanti. Il nostro paese è il quarto in ordine di grandezza 

sui 21 comuni della Bassa Valsugana e Tesino dopo Borgo, 

Roncegno e Grigno. Un caloroso benvenuto ai nuovi arrivati 

e un affettuoso ricordo a chi non è più con noi.

Un ultimo doveroso passaggio riguarda la strada di 

collegamento con Borgo in destra Ceggio. Vi invito a 

leggere la delibera n.32 che il Consiglio Comunale il 15 

ottobre 2010 ha votato con 15 voti favorevoli e nessuno 

contrario, reperibile sul sito internet del Comune o presso 

gli uffici comunali, la quale nella parte finale dichiara: “di 

considerare la variante alla SP 110, in destra orografica 
Ceggio di collegamento con Borgo Valsugana, prevista dal 

Piano Urbanistico Provinciale e ora dal PRG del Comune 

di Telve, particolarmente penalizzante sotto il profilo 

ambientale e dell’attività imprenditoriale agricola in quanto 

prevede il sacrificio di un’ampia superficie già destinata a 

coltura pregiata, e di esprimere pertanto assoluta e ferma 

contrarietà alla sua realizzazione così come prevista”. 

Personalmente mi impegno a informare tutti voi cittadini 

di eventuali sviluppi riguardanti quest’opera e a porre la 

massima attenzione a qualsiasi ipotesi alternativa venga 

proposta e vada nella direzione di un minor sacrificio di 

territorio. nessuna decisione in merito sarà presa senza un 

confronto sia con i consiglieri di minoranza, sia con tutta la 

popolazione di Telve. 

Voglio chiudere con un augurio sincero a tutti, ai giovani, 

agli anziani, agli ammalati, agli ospiti delle Case di Riposo, 

ai nostri concittadini lontani dal paese, a don Antonio e don 

Livio, ai Sacerdoti in terra di missione, alle rev. Suore di Casa 

d’Anna, con un grazie per le loro preghiere. Un augurio 

particolare a tutte le persone che dedicano parte del loro 

tempo impegnandosi tutti i giorni nelle varie associazioni 

per la  per la crescita sociale e culturale di Telve. Buon 

natale e un Sereno Anno nuovo.
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dal comuneParola
alla giunta

Gli assessori fanno il punto

sulle attività della Giunta .
PAoLo STRoPPA 
Vicesindaco con delega
a Lavori Pubblici e Attività Economiche

Via libera alle progettazioni di alcune opere molto 
ambiziose ma altrettanto prioritarie. nelle prossi-
me settimane daremo incarico  alla progettazione 

preliminare delle seguenti opere: parcheggio interrato 
davanti al municipio. Un intervento altamente qualifi-
cante per  il centro storico che soddisfa la ricerca di nuovi 
posti auto nella  parte  interrata e  allo stesso tempo, nella 
parte superiore, dà la possibilità di ricavare un modesto 
parco verde con un anfiteatro naturale che, vista la sua 
centralità all’ interno del paese, diventerà punto di riferi-
mento per molti.
Messa in sicurezza e sistemazione strada “Cagnon”. 
Un intervento che attingendo ai fondi del PSR che finanzia 
circa l’80%  a fondo perduto dell’opera mira alla riapertura 
al traffico della stessa, il quale sarà comunque controllato 
nel periodo di punta.
Riqualificazione e integrazione d’uso “barco Valsolero di 
Sopra”. L’intervento punta ad aumentare il nostro patri-
monio montano e mira ad avere due distinte malghe,  de-
stinando metà del “barco” alla lavorazione del latte con 
relativo spaccio-vendita e, vista poi la suggestiva colloca-
zione della malga e la sua adiacenza alla provinciale del  

Manghen,  l’altra metà  dell‘ampliamento ad agriturismo. 
Rifacimento e sistemazione rete fognaria. Sarà redat-
to un progetto preliminare di tutta la rete fognaria per poi 
lottizzare gli interventi in base alle priorità.

oPERE In CoRSo: 
messa in sicurezza del “RIo SCARTAzzA”

Con soddisfazione posso dire che dopo il nostro intervento 
di mediazione siamo arrivati ad un accordo tra un privato 
proprietario di un fondo interessato dell’intervento in og-
getto e l’ente dei bacini montani potendo di fatto far pro-
seguire i lavori di messa in sicurezza del Rio.
Proseguono come da programma i lavori di ristruttura-
zione “Ex malga Baessa” e di realizzazione della pista 
ciclopedonale di mountain bike.
Il progetto di riutilizzo dell’ “ex malga Baessa” è stato 
curato dall’architetto Lanfranco Fietta di Pieve Tesino, i la-



TELVE notizie4

vori ammontano a 297.360 euro. È stato affidato allo stesso 
professionista anche l’incarico di direzione lavori, contabi-
lità e coordinamento della sicurezza in fase esecutiva per 
una spesa complessiva di 24.794,95 euro.
Il progetto esecutivo dei lavori di realizzazione del circu-
ito ciclo-pedonale sovracomunale permanente tra Ca-
stelnuovo, Telve di Sopra, Telve e Torcegno è stato redatto 
dal geometra Mauro Gianesini di Telve per una spesa di 
214.115,91 euro e gli è stato affidato anche l’incarico di di-
rezione lavori, contabilità e coordinamento della sicurezza  
per una spesa complessiva di 11.650,63 euro.

oPERE CAnTIERABILI A BREVE TERmInE:

- Appaltati alla ditta Boccher Luciano srl, lavori di realiz-
zazione condotta acque bianche lungo s.p. 110 con 
un ribasso del 36.80% su un importo di 169.012,00 a base 
d’asta, i lavori avranno inizio nel mese di febbraio.

- Appaltati alla ditta Teknoscavi srl, i lavori di manutenzio-
ne straordinaria strade comunali con un ribasso dell’ 
11,60% su un importo di 27.934,24 a base d’asta; questi 
lavori causa maltempo saranno rimandati a primavera.

Questi sopra sono i punti di maggior rilievo a cui mi sono 
dedicato in questi mesi come Assessore ai lavori pubblici e 
alle attività economiche. A seguire invece alcuni  progetti 
ed incarichi relativi ai prossimi lavori:
- integrazione dell’incarico di progettazione definitiva al 

dottor Ruggero Bolognani di Pergine per i lavori di ade-

guamento dimensionale e messa in sicurezza del tratto 

basale di pubblico transito della strada di Restena. I 

lavori si stimano in 100.000 euro. Si affida inotre al geolo-

go Paolo Passardi di Trento l’incarico per la stesura di una 

relazione geologico e geotecnica, di accompagnamento 

al progetto definitivo, per un totale di 4.651,20 euro.

- Affidamento al geometra Mauro Gianesini di Telve per 

un onorario di 4.493,75 euro dell’incarico di progetta-

zione definitiva dei lavori di sistemazione del versante 

in località Frattoni (spesa stimata in 30.000 euro) a se-

guito delle emergenze di nuove sorgenti in prossimità 

della nuova strada forestale. Al geologo Paolo Passardi di 

Trento è affidato l’incarico per la stesura di una relazio-

ne geologico e geotecnica per un compenso di 1.468,80 

euro.

- Approvazione del progetto esecutivo dei lavori di recu-

pero ai fini zootecnici, naturalistici e paesaggistici del 

pascolo di malga Cagnon, in fase di imboschimento, 

redatto dal dottore Ruggero Bolognani di Pergine Valsu-

gana per un importo di 44.553,99 euro.

- Approvazione della perizia per i lavori di ripristino 
delle pavimentazioni nelle località Masi Micheloni, 

Via da Man, marciapiede da incrocio Itea località nale 

a incrocio di Via Aurora, marciapiede da incrocio località 

Viadaman a incrocio strada zona Artigianale, viale Ca-

stell’Alto e strada Fontane, per una spesa di 46.300 euro.

- Approvazione variazione di bilancio, con uscite per 

30.300 euro per il rifacimento di alcuni muri sulla strada 

comunale in località Vallin, finanziati dalla Provincia 

per 25.755 euro.

- Affidamento al geometra oscar nervo di Pieve Tesino 

dell’incarico di progettazione preliminare dei lavori di re-

cupero delle facciate della biblioteca e dei servizi sociali 

in Piazza depero e per la qualificazione dello spazio 
urbano storico adiacente al teatro comunale in via S. 

Giustina. Limite di spesa: 250.000 euro.

- Affidamento all’architetto Roberto Vignola di Borgo 

dell’incarico di progettazione esecutiva dei lavori di ri-

strutturazione della p.ed. 550 in località Prati di Ceggio 

per la realizzazione della sede dell’Ecomuseo. Im-

porto complessivo presunto dei lavori: 398.000 euro.

- Approvazione perizia dei lavori di realizzazione impianto 

di riscaldamento locali oratorio e modifica collegamento 

utenza acquedotto servizio igienico piano rialzato della 
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p.ed. 28 in C.C. di Telve di Sotto (ex canonica) per il ri-
pristino funzionale della sede storica del Coro Parro-
chiale che sarà presto restituita in uso all’associazione. 
Spesa: 4.145,00 euro. 

Bone Feste a tuti, ciao veci!

WALTER BAILonI
Assessore con delega

a Ambiente e Politiche Sociali

In questi mesi iniziali del mio assessorato ho potuto 
constatare come le problematiche legate alla 
protezione dell’ambiente e nello stesso tempo di un 

suo sfruttamento siano molteplici e spesso contraddittorie. 

Infatti, è difficile far conciliare uno sviluppo economico che 

sia al tempo stesso proficuo ed ecosostenibile, tanto più se 

inserito in un contesto ambientale delicato e vulnerabile 

come quello montano.

Interessante a questo proposito è stato l’incontro, grazie 

anche alla collaborazione della Libera Associazione 

Malghesi e Pastori del Lagorai, col dott. Giambattista 
Rigoni Stern col quale si è discusso del recupero dei 

pascoli alpini finalizzato ad  una migliore produzione di 

pregiato foraggio, presupposto base per una redditizia 

attività casearia in termini sia quantitativi sia qualitativi. 

L’impegno è di predisporre un progetto strutturato, dove 

il conduttore di una malga potrà trovare  importanti 

indicazioni su come affrontare al meglio le problematiche 

attuali legate ad un impoverimento della biodiversità 

del pascolo. Un secondo progetto in quest’ottica 

di valorizzazione ambientale e di sviluppo turistico 

ecosostenibile è stato sviluppato pensando a un ripristino 

e a una valorizzazione di sentieri e mulattiere, da utilizzarsi 

in seguito come attrattive turistiche e vie di comunicazione 

con mezzi di trasporto alternativi, in  collaborazione con 

un allevatore locale di asini. Attualmente il progetto  è 

sottoposto alla valutazione  di una commissione europea 

per un eventuale finanziamento. nel mese di ottobre 

siamo stati impegnati nella programmazione d’ interventi 

da attuare per il mantenimento della certificazione 

Emas ed è emerso come sia estremamente necessaria la 

progettazione e la realizzazione di una nuova ed efficiente 

rete fognaria, essendo quella attuale assolutamente 

carente e fuori norma. L’impegno in tal senso è stato anche 

formalizzato nel documento finale della dichiarazione 

Emas. É mia intenzione proporre nei primi mesi dell’anno 

nuovo un corso dove imparare i segreti dell’arte per produrre 

il vino e gestire un vigneto seguendo metodi biologici. A ciò 

seguiranno degli incontri di informazione e sensibilizzazione 

per un bere responsabile, in collaborazione con l’Azienda 

Sanitaria del distretto di Borgo. Sempre in collaborazione con 

l’Azienda Sanitaria si cercherà di organizzare con il gruppo 

anziani delle attività volte al mantenimento del benessere 
psicofisico della persona e a questo proposito sarei felice di 

poter interloquire con i rappresentanti di tale associazione 

per raccogliere consigli e disponibilità in tal senso.

L’amministrazione comunale ha aderito al “Progetto piano 

giovani” della Bassa Valsugana e in un incontro con i 

ragazzi del paese sono state illustrate loro le possibilità per 

ottenere dei fondi finalizzati alla realizzazione di progetti 

che vedano come attori i giovani. Malgrado un iniziale e 

benaugurante entusiasmo purtroppo non sono riusciti a 

presentare in tempo utile alcun progetto.

L’amministrazione comunale ha aderito comunque come 

partner al progetto del comune di Roncegno “Balliamo, 
non sballiamo” nella speranza di poter coinvolgere i nostri 

giovani. Per la riuscita di un qualsiasi progetto o attività 

presenti o futuri è dunque fondamentale la collaborazione 

di più persone; l’apporto d’idee, proposte, consigli valorizza 

ogni azione. Ringrazio chi si sta impegnando in tal senso e 

chi si adopererà da domani in tale direzione.

Colgo l’occasione per porgere a tutti voi i miei migliori 

auguri per un Sereno natale e un felice e fortunato Anno 

nuovo!

PATRIzIo FERRAI
Assessore con delega a Foreste,

Edilizia Privata e Sport

In occasione di questa nuova uscita nel notiziario 
comunale ho piacere di presentare un breve bilancio 
dei principali punti dell’attività svolta nell’ambito delle 

deleghe di mia competenza:
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ASSESSoRATo ALLE FoRESTE 

In data 05 novembre 2010 presso il nostro Comune si è 

tenuta l’asta del legname indetta dall’Associazione 

Foreste della Valsugana Centrale, di cui il Comune di 

Telve è capofila. L’asta è stata molto partecipata (ben 

8 ditte) e “combattuta”: gli 11 lotti  a disposizione sono 

stati tutti venduti con ottimi rialzi rispetto al prezzo posto 

a base d’asta. In particolare per quanto attiene al nostro 

Comune, tre erano i lotti in vendita: rispettivamente in 

loc. Calamento, Slossera e nenco, per un totale di 1.370 

mc presunti. Quest’ultimi lotti sono stati aggiudicati 

con un prezzo medio di Euro 60,67 al metro cubo, per un 

introito complessivo per le casse del Comune stimato in 

Euro 83.590,00. Il risultato è sicuramente positivo, visto 

che segna un maggiore introito pari a Euro 33.604,50 per 

le casse del Comune rispetto all’anno 2009, dove l’asta si 

era chiusa con un provente pari a Euro 49.985.50 (importi 

sempre al netto di IVA). nel dettaglio, il lotto in loc. nenco 

è stato quello, tra tutti gli undici lotti messi all’asta, che ha 

ottenuto il rialzo maggiore (+62,83%, corrispondente ad un 

prezzo di vendita di Euro 56,99 al metro cubo partendo da 

un prezzo base d’asta di 35,00 Euro/mc).

La soddisfazione per il buon risultato raggiunto si 

accompagna alla considerazione del fatto che la gestione 

del legname può ancora costituire una risorsa importante 

per il Comune e inoltre dà lo stimolo per la ricerca e la 

sperimentazione di eventuali  alternative nelle modalità 

di commercializzazione del legname (come ad esempio 

la possibilità di mettere sul mercato il legname facendosi 

carico anche del taglio e accatastamento, affidando queste 

operazioni direttamente a squadre di boscaioli locali di 

comprovate capacità).

ASSESSoRATo ALLo SPoRT

Il disciplinare elaborato all’inizio della scorsa estate al fine 

di rendere immediatamente disponibili gli spazi adibiti a 

campo da calcetto e pallavolo presso l’area scoperta 

della scuola elementare, è diventato da quasi due mesi un 

Regolamento a tutti gli effetti. Con votazione unanime, 

il Consiglio Comunale del 15 ottobre 2010 ha approvato 

il testo all’interno del quale, in maniera più dettagliata 

rispetto alla precedente versione, vengono illustrate finalità 

dell’utilizzo degli spazi, tipologie di attività e di utenza 

ammesse, condizioni di utilizzo e modalità di richiesta  

della concessione. Il prossimo obiettivo sarà quello di 

uniformare e rendere organici tra di loro (anche a livello 

di modulistica da presentare ed eventualmente di tariffe 

applicate) i Regolamenti già in essere per l’utilizzo di altre 

strutture (quali palestra scuole medie, sala polivalente, etc.)

ASSESSoRATo ALL’EdILIZIA PRIVATA

nel corso del Consiglio Comunale del 15 ottobre 2010 

è stata nominata la Commissione per la revisione del 

Piano Centri Storici. La Commissione è composta, oltre 

che dal Sindaco e da tutti gli Assessori, dai Consiglieri 

Bruno Battisti per la maggioranza e Franco Rigon per 

la minoranza, eletti nel corso della seduta di Consiglio 

suddetta, e dall’ Arch. Roberto Vignola, tecnico esperto 

in materia. La nomina della Commissione rappresenta il 

primo importante passo nell’ottica del raggiungimento di 

un ambizioso obiettivo che il nostro gruppo si è posto fin 

dall’inizio della propria attività: si tratta del recupero del 

tessuto edilizio del centro storico attraverso la revisione di 

norme e prescrizioni attualmente previste dal regolamento 

edilizio comunale.

Ciò al fine di favorire e incentivare le possibilità di 

ristrutturazione e di recupero degli edifici del centro 

storico e per analogia delle strutture “datate”, anche se non 

strettamente rientranti nella definizione di centro storico.

Inoltre desidero anticipare l’intento di dare avvio entro 

breve tempo ad una azione di revisione del nostro PRG 
per porre rimedio ad una serie di errori di inserimento di 

alcune particelle a livello cartografico: tali imprecisioni 

infatti, anche se spesso più formali che di sostanza, 

possono certamente risultare penalizzanti per il cittadino 

che si ritrova con definizioni del proprio lotto difformi, dal 

punto di vista urbanistico, rispetto alla realtà dei fatti. Sarà 

certamente nostra cura informare prontamente i cittadini 

sui tempi di attivazione di tale revisione, per far sì che tutti 

coloro che hanno già riscontrato in passato problematiche 

di questo tipo possano farle presenti al fine di procedere 

alla loro risoluzione.

Visto l’approssimarsi delle Festività natalizie colgo 

l’occasione per porgere i miei personali Auguri a tutte le 

famiglie telvate per un sereno natale e per un 2011 ricco di 

felicità e di soddisfazioni per tutti.

Buone Feste!
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LoREnzA TREnTInAGLIA
Assessore con delega a Cultura e Istruzione

La fine dell’anno è ormai giunta e con essa è 
necessario e doveroso fare un primo bilancio 
delle varie attività svolte dalla Biblioteca e 

dall’Amministrazione comunale, anche in collaborazione 

con le numerose associazioni di volontariato del nostro 

paese. 

L’autunno si è aperto con la tradizionale sagra di San 
michele che ha visto impegnato tutto il nostro paese 

per organizzare, allestire e mostrare gli usi, i costumi e le 

tradizioni di Telve. durante la settimana precedente alla 

sagra, l’offerta culturale e ricreativa è stata comunque 

molto ricca, a partire dalla serata dedicata a Castellalto 

e alle leggende d’altri tempi, che ha avuto per protagonisti 

dei piccoli attori telvati, i quali hanno messo in scena 

una rivisitazione della leggenda de “el sécio e la sécia” 

guidati da Lorena Guerzoni, Francesca Pecoraro ed  Anna 

Pecoraro, che ringrazio infinitamente per la passione e la 

dedizione con cui hanno portato a termine tale laboratorio 

teatrale sperimentale. La serata è stata allietata inoltre da 

un rinfresco finale a cura del sempre attivo gruppo Fanti 

di Telve, da letture di leggende di altri paesi della nostra 

valle in italiano e da filastrocche “de ‘na volta” in dialetto, 

poiché la sonorità del nostro idioma tradizionale è unica e 

peculiare e come tale deve essere tramandata.  

Il programma è proseguito con la conferenza tenuta 

dal geologo dott. Sandro Silvano sulla geologia e 
geomorfologia del Lagorai, che ha rappresentato 

un’adeguata conclusione delle passeggiate educative 

organizzate questa estate. nell’ambito invece delle 

conferenze autunnali “1915-1918 schegge di storia 
tra due patrie” abbiamo proposto la presentazione di 

due volumi: il 19 novembre “Memorie di un irredentista - 

l’avventurosa vita di Ermete Divina” di Emanuele divina 

e Fulvio Alberini, mentre il 10 dicembre dall’autore Luca 

Girotto è stato presentato il libro “Inutili sentinelle di pietra 

- I forti di Primolano tra l’ultimo Risorgimento e la Grande 

Guerra”. Ambedue le serate hanno riscosso un grande 

interesse, segno che è sempre vivo l’amore per la storia del 

nostro territorio, inserita nel contesto dei grandi eventi bellici 

che hanno segnato lo scorso secolo. Entrambi gli incontri 

sono stati organizzati in collaborazione con il Gruppo Ana 

di Telve, al quale va il mio sincero ringraziamento per il 

supporto e l’interesse dimostrato. nel mese di ottobre sono 

invece iniziati il corso di “Dritto/Rovescio” tenuto dalla 

nonne dell’Ecomuseo del Lagorai, le quali con passione ed 

amicizia si sono incontrate ogni lunedì sera per scambiarsi  

procedimenti, suggerimenti ed insegnamenti sull’antico 

mestiere del “tricoter”, ed il corso di teatro per bambini 
dai 7 ai 14 anni, tenuto da Cinzia Scotton. Questo laboratorio 

teatrale si concluderà con uno spettacolo che avrà come 

soggetto il tema dell’avventura e che verrà messo in scena 

direttamente dai nostri piccoli attori in erba nella prossima 

primavera. 

Il mese di novembre è stato caratterizzato da uno stage per 
adulti e bambini tenuto da Fabio Vettori, durante il quale 

l’artista trentino ha spiegato le tecniche da lui utilizzate e 

dato consigli per realizzare delle rappresentazioni grafiche 

particolari e di sicuro effetto. Abbiamo poi accolto il natale 

con letture natalizie per bambini in biblioteca durante 

tutto il mese di dicembre e con dei corsi di manualità 

destinati a grandi e piccini ed incentrati sul tema del 

riciclo, al fine di sviluppare una maggiore consapevolezza 

sul tema del ri-uso e della possibilità di realizzare addobbi 

natalizi belli ed economici con oggetti e materiali che siamo 

usualmente abituati a smaltire. da non dimenticare la serata 

informativa del 2 dicembre, fortemente sentita e voluta 

non solo dall’Amministrazione comunale ma anche da un 

interessato gruppo di genitori di Telve, sull’insegnamento 
veicolare della lingua inglese e sulla possibile introduzione 

di questo moderno ed efficace approccio all’insegnamento 

della lingua straniera nelle nostre scuole. Il ricco calendario 

del natale, si concluderà il 5 gennaio con un concerto-
beneficenza per raccogliere fondi da destinare al centro 

Comedor San Martin de Porres Aiquile in Bolivia.

Un breve cenno infine alle iniziative che saranno proposte 

in primavera a partire dai corsi di informatica ed inglese, 

da una serie di serate basate sul tema del viaggio e della 

scoperta di nuove culture all’interno del ciclo di conferenze 

“Giramondo” e da un ciclo di incontri incentrati sul tema 

della musica per attirare anche la fascia di età dei più giovani, 

che ancora frequenta in maniera discontinua la biblioteca. 

non mancheranno come sempre incontri di lettura e di 

presentazione di nuove pubblicazioni, conferenze su temi di 

attualità, laboratori di manualità e corsi ad indirizzo artistico. 

A tal proposito, dal momento che il programma per la 
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prossima stagione è in fase di definizione e pianificazione, 
invito tutti coloro i quali hanno idee, richieste e 
suggerimenti a proporli all’Amministrazione comunale, 
perché solo tramite la condivisione e la cooperazione 
un progetto comune può avere risultati soddisfacenti 
ed appaganti, non solo per chi lo organizza, ma anche e 
soprattutto per chi ne fruisce. 
Per quel che concerne invece l’inserto che trovate in 
questo numero del nostro bollettino comunale, abbiamo 
deciso di soffermarci su uno scorcio particolare e 
caratteristico del nostro paese che va dalla Chiesa di San 
Giovanni nepomuceno a Palazzo d’Anna, passando per 
uno dei più energici e laboriosi rioni di Telve, “el cormèlo 
dele Pergole”. Anche in occasione di questo natale gli 
abitanti del cormèlo hanno organizzato un’esposizione 
di opere di artisti locali, presepi, corone ed alberi natalizi 

aperta a tutti ed assolutamente condivisibile. Mi preme 
sottolineare che la realizzazione di tale fascicolo è avvenuta 
anche grazie alla collaborazione con il prof. Vittorio Fabris, 
che ringrazio sinceramente per la disponibilità e la 
positività con cui ha accolto la mia richiesta.
Concludo informando che a breve saranno posizionate 
nel nostro paese tre nuove bacheche, e precisamente in 
via A. Hofer, in via Santa Giustina, all’altezza del bivio 
per i Masi di Carzano, e in loc. dami, che permetteranno, 
come richiesto, una maggiore diffusione delle iniziative 
proposte dall’Amministrazione e dalle numerose ed attive 
associazioni del nostro paese.

L’occasione mi è gradita per augurare a tutti voi un felice 
natale ed un sereno e proficuo Anno nuovo.

Una cassetta in cui chi non ha tempo, chi un po’ si 
imbarazza o chi vuole semplicemente mantenere 
l’anonimato può inserire dei suggerimenti, delle 
idee o delle critiche, con la certezza che verranno 
lette dal sindaco all’interno della giunta 
comunale.
 
I suggerimenti non sono mai troppi anche perchè 
possono comprendere pure le critiche, per questo 
l’Amministrazione ha pensato di venire incontro 
a chi, per i più svariati motivi pensa di non poter o 
semplicemente di non voler esternare nelle sedi più 
idonee la propria opinione. Questa cassetta infatti vuole 
essere lo strumento per raccogliere quelle voci, magari 
fuori dal coro, che sicuramente potranno essere spunto 
per un miglioramento continuo del nostro Comune. ogni 
foglio recuperato all’interno del contenitore sarà letto 
con attenzione, al pari di un’interrogazione consigliare, 
sarà raccolta l’istanza e sarà fatto il possibile per 
valutarla e possibilmente applicarla. Questo giornalino 
potrà anche diventare mezzo di risposta ai quesiti posti 
in totale anonimato. La cassetta è aperta 24 su 24, quindi 
per partecipare attivamente alla gestione del paese ora 
c’è uno strumento in più.

DELLE 
IL ConTEnIToRE 

IDEE...
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dal comuneAttività
amministrativa

Breve rassegna dell’attività

di giunta e di consiglio .
di marika Caumo

DELIBERE DI GIUnTA

Dallo scorso luglio a novembre, la Giunta si è riunita 
16 volte ed ha approvato 82 delibere.
di seguito le principali.

Luglio
Approvazione del progetto esecutivo dei lavori di riutilizzo 
dell’ “ex Malga Baessa”. Curato dall’architetto Lanfranco 
Fietta di Pieve Tesino, i lavori ammontano a 297.360 euro.

Approvazione del progetto esecutivo dei lavori di 
realizzazione del circuito ciclo-pedonale sovracomunale 
permanente tra Castelnuovo, Telve di Sopra, Telve e 
Torcegno redatto dal geometra Mauro Gianesini di Telve 
per una spesa di 214.115,91 euro.

Affidamento all’ingegnere Giovanni Amos Poli di Borgo 
dell’incarico di progettazione definitiva dei lavori di un By-
Pass sulla condotta delle acque bianche presso la nuova 
rotatoria tra la Sp 110 e la Sp 31. L’importo complessivo 
presunto dei lavori è di 35.000 euro. 

Affidamento alla ditta Vinante Romano di Telve dei lavori 
di rifacimento della tubazione di raccolta delle acque 
superficiali nel tratto in prossimità del ponte sul torrente 
Ceggio per una spesa di 2.400 euro.

Affidamento alla ditta Tec.Se. s.r.l. di Romano d’Ezzelino 
(VI) per una spesa di 3.525,60 euro, dei lavori di fornitura 
della segnaletica verticale necessaria per l’attuazione 
delle modifiche alla viabilità interna al centro abitato, con 
creazione di nuovi posti auto, di zone di sosta e l’istituzione 
di nuovi divieti di sosta e fermata. É inoltre necessario 
integrare la segnaletica esistente dove carente e procedere 
alla sostituzione dei segnali deteriorati.

Agosto 
Integrazione dell’incarico di progettazione definitiva 
al dottor Ruggero Bolognani di Pergine per i lavori di 
adeguamento dimensionale e messa in sicurezza del tratto 
basale di pubblico transito della strada di Restena. I lavori 
si stimano in 100.000 euro. Si affida inotre al geologo Paolo 
Passardi di Trento l’incarico per la stesura di una relazione 
geologico e geotecnica, di accompagnamento al progetto 
definitivo, per un totale di 4.651,20 euro.

Approvazione delle variazioni di bilancio. Si registrano 
maggiori spese in conto capitale per 30.000 euro per 
progettazioni; 57.721 per manutenzione straordinaria 
strade comunali; 4.000 euro per rifacimento ponti in 
località Felizeti e Rio Scartazza. Si registrano altresì minori 
spese per 6.068 euro per i lavori di recupero del pascolo di 
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Malga Cagnon di Sotto e 114.943 euro per trasferimento ad 

altri Comuni del contributo all’Associazione Foreste della 

Valsugana Centrale.

Affidamento dell’incarico di direzione lavori e contabilità 

dei lavori di riutilizzo dell’edificio “ex malga Baessa” 

all’architetto Lanfranco Fietta di Pieve Tesino” e 

all’ingegnere Simona Pavia di Borgo l’incarico di 

coordinatore della sicurezza in fase esecutiva per una 

spesa complessiva di 24.794,95 euro.

Affidamento al geometra Mauro Gianesini di Telve 

dell’incarico di direzione lavori, contabilità e coordinatore 

della sicurezza in fase esecutiva dei lavori di realizzazione 

circuito ciclo-pedonale sovracomunale permanente per 

una spesa complessiva di 11.650,63 euro.

Approvazione della perizia per i lavori di ripristino cubetti 

in porfido in centro storico a causa dei danni effettuati dalle 

forti precipitazioni, redatta dal Servizio Tecnico Comunale, 

che prevede una spesa complessiva di 5.200 euro.

Affidamento al geometra Mauro Gianesini di Telve per un 

onorario di 4.493,75 euro dell’incarico di progettazione 

definitiva dei lavori di sistemazione del versante in località 

Frattoni (spesa stimata in 30.000 euro) a seguito delle 

emergenze di nuove sorgenti in prossimità della nuova 

strada forestale. Al geologo Paolo Passardi di Trento è 

affidato l’incarico per la stesura di una relazione geologico 

e geotecnica per un compenso di 1.468,80 euro.

Approvazione del progetto esecutivo dei lavori di recupero 

ai fini zootecnici, naturalistici e paesaggistici del pascolo 

di malga Cagnon, in fase di imboschimento, redatto dal 

dottore Ruggero Bolognani di Pergine Valsugana per un 

importo di 44.553,99 euro.

nomina del Consiglio di biblioteca: ne fanno parte Lorenza 

Trentinaglia (Presidente delegato del sindaco), Margherita 

Fabris e Annamaria Fedele (Consiglio Comunale), Ilaria 

Trentinaglia e Paola Zuech (Scuola elementare e media), 

Francesca Pecoraro e Maurizio Agostini (Associazioni), 

oltre al responsabile della biblioteca.

Assegnazione alla società “100% Turismo Trentino” di 

Trento dell’incarico per la stesura di un progetto di sviluppo 

di turismo rurale per Telve, che individui interventi e priorità 

per la valorizzazione del territorio. Costo: 6.000 euro.

Liquidazione contributo straordinario di 19.002 euro al 
Consorzio di Miglioramento Fondiario di Telve e Carzano.

Settembre
Approvazione della perizia per i lavori di ripristino delle 
pavimentazioni nelle località Masi Micheloni, Via da Man, 
marciapiede da incrocio Itea località nale a incrocio di 
Via Aurora, marciapiede da incrocio località Viadaman a 
incrocio strada zona Artigianale, viale
Castell’Alto e strada Fontane, per una spesa di 46.300 euro.

Approvazione variazione di bilancio, con uscite per 30.300 
euro per il rifacimento di alcuni muri sulla strada comunale 
in località Vallin, finanziati dalla Provincia per 25.755 euro.

nomina della commissione edilizia comunale: ne fanno 
parte il sindaco, il comandante dei Vigili del Fuoco volontari 
(o suo delegato), il tecnico comunale ed i professionisti 
Massimo Cipriani di Borgo, Werner Acler di Levico e 
Stefano Facchinelli di Pergine.

Affidamento al geometra oscar nervo di Pieve Tesino 
dell’incarico di progettazione preliminare dei lavori di 
recupero delle facciate della biblioteca e dei servizi sociali 
in Piazza depero e per la qualificazione dello spazio urbano 
storico adiacente al teatro comunale in via S. Giustina. 
Limite di spesa: 250.000 euro.

ottobre
Affidamento all’architetto Roberto Vignola di Borgo 
dell’incarico di progettazione esecutiva dei lavori di 
ristrutturazione della p.ed. 550 in località Prati di Ceggio 
per la realizzazione della sede dell’Ecomuseo. Importo 
complessivo presunto dei lavori: 398.000 euro.

Costituzione di parte civile da parte del Comune nel 
procedimento penale a carico dei soggetti responsabili 
dell’Acciaieria di Borgo con imputazione di emissione 
non autorizzata di gas, fumi e polveri con concentrazioni 
di inquinanti in valori superiori ai valori di legge. Ai 
fini del risarcimento dei danni materiali e non che il 
Comune di Telve ha subito in seguito ai fatti contestati 
agli imputati, incarica l’avvocato Sarre Pirrone 
dell’Avvocatura distrettuale dello Stato – sede di Trento, 
della rappresentanza in giudizio e difesa giudiziale ai fini 
della tutela del Comune. Impegna una spesa presunta di 
1.500 euro e provvede alla liquidazione all’Avvocatura 
distrettuale dello Stato dell’importo di 400 euro.
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Affidamento alla ditta Armellini idee in metallo di olle 

della fornitura di tre bacheche in ferro per l’esposizione 

di informazioni associative e culturali da collocare in via 

Hofer, località S. Giustina e Masi dami - Micheloni. Costo: 

2.106 euro.

Affidamento alla ditta A.P. Elettrica di Alberto Pecoraro & C 

Snc di Telve dei lavori di fornitura dei lavori di collegamento 

della Casara di malga Cere all’impianto elettrico. Costo: 

1.482,90 euro.

Affidamento alla ditta Tec.Se. Srl di Romano d’Ezzelino (VI) 

dei lavori di fornitura e posa di un impianto lampeggiante 

per passaggio pedonale da collocare sull’incrocio tra via 

nale e via Salubio. Costo: 3.936 euro.

novembre
Riconoscimento ad Exergia Spa del credito di 7.250,32 

euro quale saldo delle fatture relative ai consumi di energia 

elettrica delle utenze comunali per il periodo 1/5/2008-

30/11/2008.

Affidamento alla ditta Pecoraro Roberto Boscaiolo di 

Telve dei lavori di taglio ed accatastamento delle piante 

pericolanti e schiantate a seguito della nevicata di fine 

ottobre lungo la strada di Musiera. Spesa: 960 euro.

Affidamento alla ditta Pecoraro Igor di Telve dei lavori di 

isolazione ed ancoraggio tubo acquedotto sul nuovo ponte 

dei Felizeti lungo la strada forestale “Villa Longo” in località 

Baessa. Spesa: 1.164 euro.

Liquidazione alla società d’Aquilio Francesco e C. Snc, 

locataria dell’ex casina forestale destinata a bar, di 5.500 

euro come risarcimento danno in seguito alla temporanea 

chiusura del locale per il cedimento del solaio il 15 luglio 2009.

 Attivazione del servizio di pronta reperibilità del personale 

dipendente per lo svolgimento del

servizio di sgombero neve e inghiaiatura strade per 

l’inverno 2010/2011.

Individuazione dell’architetto Roberto Vignola di Borgo 

quale ulteriore membro ordinario della commissione 

edilizia comunale.

Indizione di un bando di concorso per esami per la 

copertura del posto di coadiutore tecnico,

cat. B, livello evoluto.

DELIBERE DI ConSIGLIo

Tre le sedute di consiglio convocate dopo la pubblicazione 

del precedente bollettino. 

nella prima, in data 14 luglio, il Consiglio ha approvato 

gli indirizzi per la nomina dei rappresentanti comunali 

in enti, aziende ed istituzioni ed ha quindi provveduto a 

designare la commissione elettorale: la stessa è composta 

da Alessandro Battisti, Stefano Pecoraro e Maria Grazia 

Ferrai (membri effettivi); Lorenza Trentinaglia, Walter 

Bailoni e Maurizio Scotton (membri supplenti). Membri 

della commissione comunale per la formazione degli 

elenchi dei cittadini residenti nel Comune in possesso dei 

requisiti per esercitare la funzione di giudice popolare sono 

stati nominati invece, oltre al sindaco Fabrizio Trentin, 

i consiglieri Stefano Pecoraro e Maria Grazia Ferrai. 

Margherita Fabris e Annamaria Fedele sono state infine 

designate quali rappresentanti del Consiglio Comunale in 

seno al Consiglio di biblioteca.

La seconda seduta si è tenuta in data 15 ottobre. Punto 

principale la questione “Variante di Telve”. In particolare il 

Consiglio, dopo lunga discussione, in cui si sono ripercorsi 

i passaggi che negli ultimi anni hanno riguardato la 

variante sulla Sp110, ha approvato all’unanimità una 

delibera in merito alla prescrizione della Giunta Provinciale 

di adeguamento del Piano Regolatore Comunale (che non 

contemplava la variante) al Piano Urbanistico Provinciale 

(che invece la prevede). In particolare il Consiglio ha 

deliberato “di considerare la variante in destra orografica 

Ceggio, di collegamento con Borgo, prevista dal Pup ed 

ora dal Prg, particolarmente penalizzante sotto il profilo 

ambientale e dell’attività imprenditoriale agricola in quanto 

prevede il sacrificio di un’ampia superficie già destinata 

a coltura pregiata e di esprimere pertanto assoluta 

e ferma contrarietà alla sua realizzazione così come 

prevista”. delibera inoltre “di ricercare, in collaborazione 

con i Comuni limitrofi, una soluzione alternativa che 

comporti un minor sacrificio di terreno pur garantendo il 

convogliamento del traffico su direttrici esterne ai centri 

abitati di Borgo e Castenuovo”. 

In seguito il Consiglio ha approvato il regolamento per 

l’utilizzo del campo da calcetto e pallavolo presso la 

scuola elementare, sempre più richiesto anche per uso 

extrascolastico, fissando criteri e tariffe per i fruitori.
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É seguita l’approvazione della determinazione su “natura 
e forme di gestione del servizio idrico”, in cui tra l’altro si 
individua la forma migliore per l’organizzazione del servizio 
idrico nella gestione diretta in economia da parte dei Comuni 
della Comunità di Valle, eventualmente mediante forma 
associativa tramite la stessa Comunità, con riferimento 
all’ambito territoriale ottimale. ok del Consiglio (col voto 
contrario della minoranza) alla revoca della deliberazione 
dello scorso marzo in cui si prevedeva l’adesione alla 
gestione associata con Telve di Sopra per il servizio 
tecnico, revoca maturata in seguito a diverse valutazioni 
sull’organizzazione degli uffici comunali. Bocciate invece 
le due mozioni presentate dalle opposizioni, relative al “no 
alla proliferazione di manufatti in montagna” e “no alla 
nuova strada in destra Ceggio”, quest’ultima già superata 
dalla delibera approvata precedentemente. Spazio infine 
alla nomina di Matteo d’Aquilio e Franco Rigon in seno al 
Comitato di gestione della scuola equiparata dell’infanzia 
per il triennio 2010-2013 mentre Bruno Battisti e Franco 
Rigon sono stati designati quali membri della commissione 
comunale per la revisione del piano generale a tutela degli 
insediamenti storici.

nella terza seduta, tenutasi il 22 novembre, il Consiglio ha 
approvato le variazioni di bilancio, ed in particolare uscite 
per 15.000 euro per progettazioni e 5.000 euro per un 
intervento straordinario di ripristino del regolare deflusso 
del “Rio Boalon del Bortolo” in località “Baessa” ostacolato 
dalle piante cadute nell’alveo del torrente a causa delle 
recenti nevicate. All’unanimità sono state approvate quindi 
la relazione sull’attività svolta dalla biblioteca comunale 
nel periodo 1/9/2009 – 31/8/2010, il programma di attività 
della stessa per l’anno 2010 – 2011 ed il regolamento 
comunale per il servizio di autonoleggio da rimessa con 
conducente. Rimandata invece alla prossima seduta la 
nomina del rappresentante comunale in seno all’assemblea 
della Comunità di Valle: la maggioranza ha appoggiato la 
candidatura di Margherita Fabris, l’opposizione quella di 
Florio Zanetti.
dopo due votazioni (9 voti per Fabris, 4 per Zanetti ed 1 
astenuto in entrambe), nessuno dei due candidati ha 
ottenuto voti pari ai ¾ dei componenti il Consiglio (ovvero 
11 preferenze). Si andrà quindi ad una terza votazione nella 
prossima seduta, dove sarà sufficiente la maggioranza 
qualificata.

L’Amministrazione
Comunale
e le Associazioni del Paese
augurano
a tutti Voi 
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spazio bibliotecaSpazio
Biblioteca

Breve riassunto dell’attività della

Biblioteca da settembre 2009 ad agosto 2010 .
di Walter Trentin

Con la fine di agosto si è concluso l’anno di attività 
della Biblioteca che, forse non a tutti è noto, 
abbraccia il periodo 1 settembre – 31 agosto. diamo 

qui di seguito un breve riassunto della relazione annuale 

approvata dal Consiglio di biblioteca il 26 ottobre scorso.

ATTIVITà DI GESTIonE
- nell’anno di riferimento è stata realizzata una revisione, 

all’interno della sezione adulti, dei testi di narrativa. Lo 

scopo di tale operazione era quello di “rinfrescare” questa 

parte del patrimonio, spostando in magazzino i titoli poco 

ricercati. Abbiamo scelto la soluzione dello spostamento 

per mantenere comunque disponibili anche queste 

opere, finché almeno lo spazio sarà sufficiente, differendo 

quindi nel tempo la loro dismissione. 

- Riorganizzazione ed ampliamento materiale video: con 

il mese di aprile, mediante l’acquisto di un buon numero 

di DVD, la loro catalogazione e collocazione su scaffale 

posto all’ingresso della biblioteca, è stato offerto al 

pubblico il prestito anche di queste opere, ottenendo da 

subito un grande apprezzamento da parte degli utenti.

- Una nuova sezione è stata creata all’interno del 

patrimonio librario: si tratta di quelle opere di narrativa 

classificate come narrazioni per giovani adulti, vale a 

dire rivolte ad una fascia di utenza compresa fra i 14 ed 

i 16 anni. Anche in questo caso sono state rinnovate le 

segnature che hanno riguardato oltre 100 testi, collocati 

su apposito scaffale.

InCREmEnTo DEL PATRImonIo
L’acquisto di libri e materiale video sonoro dovrà essere, 

come ogni anno, adeguatamente sostenuto, come pure 

quello di abbonamenti a periodici vari. 

Verrà proseguita e conclusa la revisione delle opere di 

saggistica della sezione adulti. Sarà anche valutata la 

possibilità di acquistare alcune opere in lingua originale.

Per valorizzare e rendere maggiormente fruibili le 

videocassette di cui dispone la biblioteca, si pensa di 

iniziare l’operazione di copia su dVd delle stesse.

RILAnCIo DELL’ATTIVITà oRDInARIA E 
DEI SERVIzI: ATTIVITà PRomozIonALI E DI 
CoLLABoRAzIonE.
Visto quanto emerso dai dati statisti sull’utenza, daremo 

un po’ più di attenzione alla fascia 0-4 anni, quella cioè 

che ha evidenziato una marcata riduzione del numero di 

prestiti. È già stata avviata l’iniziativa “nati per leggere”. 

Saranno intensificati i rapporti con la Scuola dell’infanzia, 

Biblioteca
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invitando le educatrici ad accompagnare più spesso i 

bambini in biblioteca. Qualche lettura animata potrebbe 

completare alcune visite in biblioteca. Il dono di un libro 

per il compleanno, iniziativa che da alcuni anni viene 

realizzata, potrebbe essere abbinata mensilmente ad un 

incontro in biblioteca, durante il quale consegnare il regalo 

ai bambini che in quel mese festeggiano il compleanno.

Abbiamo anche pensato di rivedere gli spazi dedicati 
ai più piccoli. Considerato il modestissimo utilizzo 

della fonoteca, l’intenzione è quella di eliminare le attuali 

postazioni fisse, acquistare un nuovo mixer e tre cuffie 

con ricevitore senza fili, in modo da non smantellare 

completamente il servizio. nello spazio lasciato libero dalla 

fonoteca sarà possibile collocare una nuova moquette, 2 

contenitori per libri con panca, un nuovo pouff. In questo 

modo la zona bambini sarà ampliata e resa ancor più 

accattivante per i giovanissimi utenti. Per quanto riguarda 

l’utenza dei ragazzi che frequentano la Scuola elementare, 

accanto ai consueti inviti alle visite periodiche rivolti agli 

insegnanti, progettiamo anche di effettuare alcune letture 
animate unite a specifiche proposte di lettura. In questi 

mesi sta prendendo corpo un nuovo torneo di lettura. Tale 

iniziativa è stata realizzata nello scorso anno scolastico a 

cura della Scuola media, con la collaborazione ed assistenza 

bibliografica della biblioteca; quest’anno sarà interamente 

seguito dalla biblioteca, naturalmente con l’accordo degli 

insegnanti. Allo scopo di coinvolgere contemporaneamente 

i ragazzi e la fascia degli over 75, si darà vita all’iniziativa 

“Porta un libro al nonno”. L’idea è quella di invitare 

i ragazzi a proporre ai loro nonni, soprattutto a quelli che 

trovano difficile recarsi in biblioteca, di prendere in prestito 

al loro posto un libro e di portarglielo a casa. In questo modo, 

oltre a favorire la lettura di chi trova difficile frequentare 

direttamente la biblioteca, potrebbe rafforzarsi anche 

l’abitudine dei ragazzi a recarsi in biblioteca e magari, su 

esempio del nonno lettore, a prendere qualcosa anche per 

sé. Per quanto riguarda le fasce adulte della popolazione, e 

soprattutto per quelle giovani, abbiamo pensato di creare 

una nuova forma di “desiderata”: finora, chiunque può 

chiedere l’acquisto da parte della biblioteca di un testo, che 

non sia ovviamente specialistico, ed una volta acquisito 

l’utente viene informato ed invitato a ritirarlo. In futuro 

s’intende creare delle liste d’utenti che desiderano essere 

informati, tramite posta elettronica, sull’acquisto di opere di 

specifici autori. In tal modo, quando fra gli acquisti di novità 
editoriali della biblioteca compare il nome di un autore 
preferito da un particolare utente, questi viene prontamente 
avvisato. Saranno naturalmente mantenute alcune attività, 
come la produzione di elenchi con le novità librarie e con 
proposte suddivise per argomento, suggerimenti librari 
per i pensionati, la consegna a domicilio, i suggerimenti 
del mese; allestimento di piccole mostre bibliografiche: 
prendendo spunto da anniversari, temi d’attualità e 
ricorrenze, saranno predisposte delle bibliografie tematiche 
che accompagneranno l’esposizione in biblioteca di libri 
scelti. Per migliorare ulteriormente l’offerta del servizio 
infine, si propone l’apertura sperimentale, il martedì 
mattina dalle 10 alle 12.

nei mesi di marzo ed aprile è stata effettuata un’indagine 
sul gradimento, espresso dagli utenti con età superiore ai 14 
anni, del servizio bibliotecario. 

QUESTIonARIo DI VALUTAzIonE SULLA 
QUALITà DEL SERVIzIo DELLA BIBLIoTECA

Vediamo in sintesi l’esito della valutazione, decisamente 
positivo, emerso. Gli utenti che hanno consegnato il 
questionario sono stati 134; di questi il 53% sono residenti 
a Telve. La ripartizione in base all’età risulta essere la 
seguente: 30 utenti di età compresa fra i 15 ed i 24 anni, 
pari al 22,39%; 19 (14,18%) nella fascia 25-34, 34 (25,37%) 
nella fascia 35-44, 22 (16,42%) sia nel gruppo 45-54 che 55-
64, 6 (4,48%) da 65 a 74 anni ed una sola persona (0,75%) 
con più di 75 anni. Il confronto fra punteggio possibile e 
quello realizzato dice che, su 16.210 punti complessivi, ne 
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sono stati assegnati 13.389, pari all’82,60%. La voce che 

risulta avere il maggiore gradimento è quella relativa alla 

disponibilità del personale che raggiunge il 91,7% dei 

punti possibili; nessuna voce scende al di sotto del 71%, 

percentuale attribuita al settore dVd che, nel periodo di 

rilevazione, era ancora in fase di allestimento. Raggruppando 

i punteggi a due a due si ottengono 5 classi che vanno 

dall’insoddisfatto all’ottimo. ne risulta che, mediamente, 

nemmeno l’uno per cento si dichiara insoddisfatto, l’1,15% 

è poco soddisfatto, l’11,92% è soddisfatto, il 37,58% si 

dichiara molto soddisfatto ed il 48,1% giudica ottimo il 
servizio. Accorpando ulteriormente le classi si evidenzia 

come soltanto l’1,9% abbia dato un punteggio medio fra 

1 e 4, l’11,92% punteggio fra 5 e 6, l’85,67 si sia espresso 

con punti che vanno dal 7 al 10. Volendo fornire un quadro 

ancora meno sfumato, dividendo quindi i valori tra quelli 

da 1 a 5 e quelli da 6 a 10, troviamo che soltanto il 4,18% 

giudica insufficiente il servizio, mentre per il 95,82% esso 

risulta meritare un voto da 6 a 10.

ALCUnE ConSIDERAzIonI ED oSSERVAzIonI 
TRATTE DAI DATI STATISTICI RACCoLTI.
Il servizio di prestito interbibliotecario continua la sua 

tendenza positiva: dal primo settembre 2009 al 31 

agosto 2010 sono stati effettuati 357 prestiti (+ 64 rispetto 

al precedente anno) ad altre biblioteche, mentre il numero 

dei libri avuti tramite il prestito interbibliotecario, e quindi 

richiesti dagli utenti, è stato di 597 unità (+ 103 rispetto al 

2008/09). Molto gradita dagli utenti, oltre che sicuramente 

utile dal punto di vista operativo, risulta essere la 
“messaggistica” introdotta 2 anni fa: l’utente viene 
immediatamente avvisato con un sms dell’arrivo in sede 
del libro richiesto ad un’altra biblioteca; analogamente si 
opera in caso di rientro di un testo prenotato, di sollecito 
alla restituzione e di acquisizione di opere su richiesta 
degli utenti. Questo sistema semplifica e rende meno 
dispendiose in termini di costi e di tempo le comunicazioni 
con gli utenti. Anche quest’anno, grazie alla disponibilità 
alla turnazione del personale, la biblioteca ha mantenuto 
un ottimo livello di giorni di apertura: 301 sono state le 
giornate a disposizione del pubblico (8 in più dello scorso 
anno). Questo significa che, togliendo le domeniche, le 
festività infrasettimanali e i giorni di chiusura disposti 
dall’Amministrazione comunale, la biblioteca è rimasta 
chiusa soltanto 3 giorni lavorativi in un anno. L’offerta 
è stata dunque di grande rilievo, considerato anche 
che l’orario è distribuito su sei giorni alla settimana, 
dal lunedì al sabato. Visto inoltre il buon andamento 
di presenze e prestiti rilevati la scorsa estate, con 
l’ampliamento dell’orario di apertura nei giorni di lunedì 
e martedì mattina, anche quest’anno abbiamo mantenuto 
questa modifica, introducendo anzi un’ulteriore apertura 
mattutina il venerdì; ciò è stato apprezzato dal pubblico 
ed ha consentito un nuovo progresso nel numero delle 
presenze e dei prestiti effettuati. Va segnalato che il 
“merito” della crescita dei prestiti deve essere in parte 
ascritto all’offerta, iniziata nel mese di aprile, di un buon 
numero di dVd acquistati ed ammessi al prestito. dai 
dati raccolti si evidenzia che, complessivamente, si sono 

registrate 596 presenze e 547 prestiti in più rispetto alla 

scorsa estate; 1.065 presenze e 1.239 prestiti in più rispetto 

all’estate 2007, ultimo anno in cui l’orario di apertura non 

prevedeva le aperture mattutine del lunedì e martedì. 

Meno marcata, ma pur sempre di segno positivo, la 

variazione del numero di iscritti al prestito. nel complesso, 
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Gentile Utente, per conoscere e per MIGLIORARE il grado di soddisfazione riguardo al servizio da noi fornito la preghiamo di voler compilare questo breve questionario.
La ringraziamo anticipatamente per la sua disponibilità e per il tempo che ci vorrà dedicare.

QUESTIonARIo DI VALUTAzIonE SULLA QUALITà DEL SERVIzIo DI BIBLIoTECA

1

orario di accesso alla biblioteca:

Estivo 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

Invernale 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

2 Gentilezza, cordialità e disponibilità del nostro personale 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

3 Tempestività delle risposte ottenute dalla biblioteca 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

4 Completezza dell’offerta libraria 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

5 Tempi di reperibilità di un libro se non disponibile 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

6 Velocità nel reperire le novità editoriali 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

7 Funzionalità dei locali 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

8
disposizione e rintracciabilità del materiale all’interno della 
biblioteca

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

9 disponibilità di quotidiani e periodici 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

10
Pubblicità e visibilità  data ai servizi ed alle iniziative della 
biblioteca

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

11
Soddisfazione in merito al nuovo servizio informativo tramite 
SMS sulla disponibilità del materiale richiesto

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

12 disponibilità di dVd 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

Insoddisfatto Poco
Soddisfatto

Soddisfatto Molto
Soddisfatto

Ottimo

le iniziative culturali organizzate dalla biblioteca si sono 
articolate in 61 proposte, per un totale di 3 conferenze, 11 
fra presentazione di libri e letture animate per un insieme 
di 38 appuntamenti, 16 corsi con 73 lezioni, 5 mostre, 26 
manifestazioni a carattere ricreativo-culturale. In alcuni 
casi la realizzazione delle iniziative è stata promossa e 
finanziata dall’Ecomuseo del Lagorai o dal Sistema Culturale 
Valsugana orientale ed ha visto la collaborazione attiva 
della Biblioteca. Ai vari appuntamenti hanno partecipato 
complessivamente circa 3.000 persone. Considerando gli 
utenti “ordinari” della biblioteca, la cifra totale di coloro 
che ne hanno fruito i servizi è di oltre 16.600 unità. Per 
quanto riguarda le iniziative culturali, il bilancio può essere 
considerato positivo: la risposta del pubblico si è infatti 
mantenuta su buoni livelli, sia in termini quantitativi che 
di generale apprezzamento. osservando i dati complessivi 
sull’utenza possiamo qualificare il 2009-2010 come un 
anno decisamente positivo. Ad esclusione dei prestiti 
per ragazzi, diminuiti di 15 unità ma che mantengono 
comunque la seconda migliore posizione di sempre, tutte le 
altre voci hanno registrato un aumento; nella maggioranza 
dei casi si tratta dei migliori risultati ottenuti da quando 

la biblioteca è aperta al pubblico. I grafici indicano linee 
tendenziali positive in tutti i settori ad esclusione di quello 
relativo alle presenze dei ragazzi. Anche gli istogrammi 
dei valori medi, seppure con toni meno evidenti, mostrano 
nel loro complesso una situazione positiva. Sembrerebbe 
di poter dire che la biblioteca è in costante crescita. 
Pare anche molto significativo l’aumento degli utenti non 
appartenenti al tradizionale bacino d’utenza: superano 
il 34% degli iscritti  e sfiorano il 30% dei prestiti. Questo 
dato sembra possa essere visto sia come indicatore della 
sempre maggiore possibilità di movimento degli utenti, 
sia del fatto che essi trovano nella biblioteca di Telve un 
servizio che li soddisfa. Riepilogando: le cifre indicano che 
le presenze adulti e totale hanno raggiunto il massimo da 
quando la biblioteca è aperta al pubblico; il settore ragazzi 
recupera rispetto allo scorso anno ma si mantiene ancora 
sotto la media. I prestiti registrano un buon incremento, 
raggiungendo il massimo storico sia per quanto riguarda 
gli adulti che il totale.
Anche gli iscritti al prestito sono aumentati, superando 
per la prima volta quota 1100; il numero di ragazzi iscritti è 
miglior dato dal 1983.
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A Scuola

di Volo A.S. 2010-2011 .
di Lucia orsingher

Scuola equiparata
dell’Infanzia di Telve

dalle scuole

La nostra scuola ha deciso di andare con i bambini e 
le loro famiglie... a scuola di volo!
Traendo spunto dalla storia del piccione Gedeone, 

ideata in occasione del 60° anniversario della Federazione 

Provinciale Scuole Materne di Trento, abbiamo deciso di 

riflettere assieme sul valore dell’ “andare a scuola oggi”, 

inserendo questo percorso nel nostro progetto educativo-

didattico annuale.

Chi ci accompagnerà in questo viaggio di riflessione, 
condivisione e scoperta sarà un piccolo Scricciolo, 

uccellino tipico delle nostre zone.

Scricciolo si è dimostrato molto curioso di conoscere 

questo ambiente chiamato Scuola, e i bambini sono dunque 

diventati per lui “esploratori”, ossia attenti osservatori dello 

spazioscuola, sia interno che esterno (cortile-giardino).

da qui, noi insegnanti, con i bambini e i genitori, abbiamo 

cominciato un percorso di riflessione sul significato e il 

valore di “andare a scuola oggi”, dando in particolare 

voce ai bambini stessi, su ciò che loro sentono e su ciò 

che a loro piace fare.

In seguito, anche in considerazione degli aspetti 

significativi che emergeranno nel lavoro con i bambini, ci 

allacceremo ad un progetto proposto dalla Federazione, 

denominato. “Piccole guide per grandi scoperte”.

Tale proposta ha come scopo la valorizzazione della scuola 

come agenzia educativa che può produrre iniziative per 

la comunità.
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Scuola Primaria
di Telve

Anche quest’ anno abbiamo festeggiato il giorno di 
San martino con la lanternata che si è svolta il 
13 novembre alle ore 17, con partenza dall’ orato-

rio. Per tale ricorrenza tutti i bambini della scuola primaria 

hanno preparato le proprie lanterne insieme all’insegnante 

di tedesco. ogni classe ha costruito una lanterna diversa 

e ha partecipato alla sfilata cantando alcune canzoni, tipi-

che della cultura tedesca: la classe prima con i funghetti e 

con la canzone “Laterne, Laterne”; la classe seconda con 

i fantasmini e con la canzone “Ich geh’ mit meiner Later-

ne”; la classe terza con gli orsetti, la classe quarta con i 

ricci e la classe quinta con i pinguini cantando “durch die 

Strassen”. I bambini hanno dimostrato anche questa volta 

grande entusiasmo e tanta partecipazione!

Inoltre, durante quest’anno scolastico, saranno numerose 

le attività proposte dalla scuola primaria di Telve volte a 

promuovere le potenzialità di ciascun alunno e a qualifi-

care l’offerta formativa attraverso l’utilizzazione ottimale 

delle risorse e delle opportunità presenti sul territorio. 

Molto apprezzata dai bambini di quarta è stata l’uscita 
a Cagnon de Sora effettuata in settembre ed organizzata 

dalla Sezione Cacciatori di Telve. Sentire l’ aria frizzante 

sul viso, camminare respirando a pieni polmoni dopo aver 

rifocillato lo stomaco è stato piacevole; esplorare l’ am-

biente, ascoltare la lezione riguardante animali e piante 
delle nostre montagne è stato interessante, ma non cer-
to paragonabile all’ emozione provata nell’ osservare, con 
cannocchiali e binocoli, cervi e camosci che brucavano 
tranquillamente o che si spostavano tra gli alberi ignari di 
essere osservati. Anche la sosta finale alla sede dei caccia-
tori è risultata un momento istruttivo. L’ impegno profuso 
dagli alunni cercando di tradurre in immagini l’ esperienza 
vissuta è stato giudicato positivamente e gratificante.
Infine è stato attivato per la classi quarta e quinta un per-
corso di laboratorio teatrale con Giorgio dalceggio del 
Gruppo Tarantas. La finalità di tale iniziativa è la riscoperta 
di tradizioni, storie e leggende delle varie realtà dei comuni 
dell’ Ecomuseo. Questo progetto prevede la sua conclusio-
ne verso la fine dell’ anno scolastico.
Per ora non ci rimane che pensare  alle vacanze di natale 
che si avvicinano e al prossimo anno nuovo!

La Scuola Primaria di Telve

e la lanternata di San martino .
di Chiara Scantamburlo, Annalisa Trentin e Ilaria Trentinaglia
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Anno scolastico denso di impegni quello degli 
alunni della Scuola Media “don Milani”di Telve, un 
2009 - 2010 con la novità della settimana corta ed 

il  sabato libero, o - come precisano altri - del pomeriggio 
di giovedì in aggiunta più faticoso, scettici sul nuovo 
orario deciso dal Consiglio dell’Istituzione, sentiti i pareri 
di docenti e famiglie. Ma veniamo ai ragazzi. 
nel segno della continuità sono state ricostituite le due 
cooperative scolastiche che hanno già visto impegnati 

Si continua il lavoro delle

Cooperative Scolastiche

e l’esperienza dei Tornei di lettura  .
le insegnanti

Scuola Media
di Telve

dalle scuole

gli alunni delle classi seconde, corso A e B, quest’anno 
in terza. Con la medesima denominazione, “I fantastici 
26” e “United People”,  la guida dei loro insegnanti e 
dell’esperta della Federazione Trentina delle Cooperative 
dott.ssa Giuliana Scarpa, gli alunni stanno lavorando alla 
realizzazione di addobbi natalizi sempre nello spirito della 
solidarietà, dell’aiuto reciproco, del lavoro di gruppo e delle 
scelte volte all’insegna dei principi democratici.
L’idea a cui stanno pensando è anche quella di lavorare 
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e studiare in cooperazione per arrivare preparati alla 
scadenza di giugno, gli esami conclusivi del primo 
ciclo di istruzione. Per loro questo è un momento delicato, 
giugno è ancora lontano, ma la scadenza che più li porta 
a riflettere è la futura scelta scolastica, certo non facile. 
A questo proposito la scuola si è attivata con diverse 
iniziative, utilizzando risorse interne, quali i loro insegnanti, 
ma anche chiamando un esperto, il prof. Graziano Zuffi che 
ha incontrato le classi e anche i genitori nel corso di una 
riunione tenutasi lo scorso 23 novembre. 
non solo terze, e le altre classi? Per tutti, quest’anno 
patrocinato dal Comune di Telve e dalla Biblioteca Comunale, 
viene proposto il torneo di lettura con l’esperta Antonia 
dalpiaz, che incontrerà le classi a dicembre e illustrerà 
i libri scelti per loro, con lettura di passi significativi. La 
collaborazione con la Biblioteca  è per gli insegnanti preziosa, 
non solo perché come lo scorso anno vengono reperiti i 
testi, ma anche perché il fine comune è quello di portare i 
ragazzi all’acquisizione stabile della lettura per il futuro. Con 
ricadute sulla formazione degli alunni e anche, non ultimo, 
sullo stile di scrittura. Il torneo, ovvero la sfida fra le classi 
prime, fra le tre seconde, e le terze sarà a febbraio e qualcuno 
pensa già di togliersi qualche sassolino dalle scarpe perché 
risultato perdente nel torneo dello scorso anno scolastico. Ci 

sarà tempo durante le vacanze di natale di leggere il libro 
proposto e preso in prestito in biblioteca, o meglio anche più 
di uno. E vinca, con un pizzico di fortuna, il migliore, come 
si suol dire.
Altra iniziativa scolastica nel segno della continuità è la 
presenza del lettore di madrelingua, tedesca nel primo 
quadrimestre, inglese nel secondo, per un totale di 20 ore 
ciascuno. In inglese viene inoltre veicolata la materia di 
geografia, con il progetto Clil, già partito in novembre in 
tutte le classi. Anche qui per un totale di venti ore. Altri 
ancora saranno gli esperti che incontreranno i ragazzi per 
l’educazione alla salute (l’uso corretto dei farmaci) e 
all’affettività nelle classi seconde, per l’educazione alla 
affettività e sessualità nelle classi terze, per l’educazione 
alla legalità  nelle classi terze con i Carabinieri della locale 
stazione di Borgo. Per citarne alcuni. E ancora da marzo si 
riformerà il gruppo strumentale della scuola. E spazio allo 
sport con i campionati scolastici, alle uscite didattiche al 
Mart di Rovereto o a teatro a Trento, al corso di latino per 
coloro che vogliono cimentarsi con la lingua che andranno 
a studiare alle scuole superiori. non si può dire che gli 
stimoli manchino. Alle alunne e agli alunni un augurio di 
buono studio e di proficuo lavoro per raggiungere i risultati 
proposti.          
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Associazione
alpini di Telve
di maurizio Agostini

Gli alpini

sempre attivi .

dalle associazioni...

L’estate, si sa, è tempo di vacanze e riposo, ma gli 
alpini del gruppo di Telve sono stati presenti in 
varie occasioni anche durante questo periodo, 

decisamente intenso e impegnativo.
A Ferragosto, nonostante il tempo non proprio favorevole, la 
festa per il 25° anniversario della costruzione del “Bivacco 
al Mangheneto” è stata comunque un successo. Un notevole 
numero di persone è salito fino ai piedi del monte Cadino, a 
quota 2.060 metri, per ricordare l’opera di persone che queste 
montagne le conoscevano, le praticavano, le amavano. La 
manifestazione ha visto la presenza del Sindaco di Telve 
Fabrizio Trentin, di Franco Gioppi in rappresentanza della 
S.a.t. e del Presidente della Cassa Rurale Centro Valsugana 
Paolo Zanetti. ognuno ha sottolineato l’importanza della 
realizzazione del bivacco per la comunità locale, ma 
anche per i frequentatori delle nostre montagne. nel corso 
della manifestazione a tutti gli alpini, i collaboratori e le ditte 
che avevano partecipato alla realizzazione del “Bivacco” è 
stato consegnato un bel distintivo commemorativo. non 
è mancato un momento di profonda spiritualità, durante il 
quale è stata data lettura della “preghiera dell’alpino”. La 
giornata è proseguita con il tipico “rancio” delle ricorrenze 
alpine. Un incontro festoso ed umano, che ha sottolineato 
ancora una volta l’importanza della cultura e della solidarietà.

Il gruppo alpini ha partecipato inoltre attivamente alle 
iniziative e manifestazioni locali e sezionali, intervenendo a 
molte ricorrenze di anniversari e feste territoriali che qui di 
seguito vengono elencate:
- Domenica 18 luglio, “scopri-lagorai”, organizzata 

dal Comprensorio, settore socio-assistenziale, referente 
Mariangela Zadra, giornata promossa per la conoscenza 
del territorio, dell’ambiente e degli ecosistemi 
caratteristici del Lagorai. diverse famiglie a piedi, sono 
state accompagnate da Malga Valtrighetta al campio 
di Malga Cagnon di Sopra con una sosta  intermedia a 
malga Cagnon di Sotto, per degustare prodotti tipici 
offerti dal nostro gruppo.

- 50° Anniversario di Fondazione del Gruppo di Cinte 
e Pieve Tesino. Una nostra delegazione ha partecipato 
al raduno del Triveneto a Bassano del Grappa. In tale 
occasione è stato onorato l’invito del gruppo gemellato 
o.Salviati della provincia di Vicenza, consegnando ad 
esso la targa a ricordo dell’incontro avvenuto presso la 
sede di Telve.

- Domenica 10 ottobre, raduno a Trento e conclusione 
delle celebrazioni della 90° sezione e celebrazione della 
ricorrenza del 138° anniversario delle truppe alpine. Un 
momento significativo e importante per tutta la nostra 
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associazione e che ha evidenziato le numerose attività 
svolte da tutti i 270 gruppi della nostra provincia. noi con 
il nostro gagliardetto abbiamo sfilato portando in totale 
novanta bandiere tricolore, che rappresentano gli anni 
della nostra sezione. La sfilata si è conclusa in Piazza 
duomo.

- Sagra di San michele, svoltasi a settembre e durante la 
quale abbiamo allestito un punto di ristoro molto gradito 
dai concorrenti iscritti alla 3Tbike, ai familiari e ai visitatori 
della manifestazione.

- È stata poi organizzata assieme al corpo dei Vigili del 
Fuoco Volontari una serata danzante presso la sala 
polivalente.

- A novembre, commemorazione a novantadue anni 
dalla fine della guerra, con deposizione della corona 
d’alloro al monumento. Si sono ricordati i caduti di tutte 
le guerre assieme ad alcuni rappresentanti delle altre 
associazioni d’arma presenti nel nostro paese.

- nello stesso periodo, siamo stati invitati dall’Associazione 
Storico Culturale Valsugana orientale e Tesino e 
dall’Ecomuseo del Lagorai all’inaugurazione della 
mostra Paesaggi di Guerra allestita con immagini e 
testimonianze  del faticoso cammino percorso da tante 
comunità della Valsugana e del Tesino per rimettere in 
piedi le loro abitazioni.

- nell’ambito del ciclo di conferenze autunnali, su 
richiesta dell’Assessore alla cultura, il gruppo nella 
sala della biblioteca ha sostenuto l’iniziativa atta a 
promuovere una pubblicazione interessante soprattutto 
per coloro che hanno passione per la storia “Memorie di 
un irredentista, l’avventurosa vita di Ermete divina”, al 
fine anche di riportare in vita ricordi ed episodi che sono 
ormai patrimonio esclusivo di pochi anziani reduci dalle 
due guerre mondiali. Sempre nello stesso ambito abbiamo 
anche partecipato il 10 dicembre alla presentazione del 
libro “I forti di Primolano” di Luca Girotto.

- La direzione ha avviato i lavori di restauro del ponte 
in legno, utilizzato dalle famiglie per l’accesso al parco 
confluente con la variante del Passo Manghen.

Ricordiamo a tutti i soci che a gennaio ci sarà il rinnovo delle 
cariche sociali, auspichiamo una spontanea e propositiva 
partecipazione all’assemblea.
 
Concludiamo ricordando che a dicembre verrà allestito, nei 
pressi della chiesa arcipretale il tradizionale presepe degli 
alpini e che alla vigilia di natale, al termine della Santa 
Messa, un momento conviviale sarà l’occasione per porgere, 
a tutti i presenti l’augurio di buon natale e gratificante Anno 
nuovo.

dalle associazioni
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Associazione
amici del museo
di matteo Spagolla

L’associazione continua

la sua attività istituzionale .

dalle associazioni...

L’associazione continua l’attività di raccolta, pulizia 
e collocamento degli oggetti presso la sede di via 
Santa Giustina.

Come ormai da tradizione, il museo è stato aperto 
in occasione della festa di San Michele e come 
sempre numerosi sono stati i complimenti e gli 
apprezzamenti ricevuti dai tanti visitatori per il nostro 

operato. Con l’occasione vogliamo ringraziare tutti 
i soci che hanno collaborato in questa occasione e in 
tutte le altre attività organizzate nell’arco dell’anno dal 
sodalizio. Ricordiamo ancora a tutti quelli che volessero 
donare degli oggetti o visitare il museo, che è sufficiente 
contattare il presidente Pecoraro Giulio al numero di 
telefono 0461/766326. 
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Associazione
ecomuseo del lagorai
di Valentina Campestrini

Partecipazione, entusiasmo, 

collaborazione, passione e cura

per un ecomuseo sempre attivo .

Il compito di un ecomuseo è quello di prendersi cura del 
proprio territorio attraverso le persone che lo abitano. 
Partecipazione, entusiasmo, collaborazione, passione e 

cura: con queste parole possiamo descrivere l’andamento 
delle attività che la nostra associazione ha svolto nel 
periodo estivo traendone un riscontro sicuramente 
positivo.
In questi mesi abbiamo concentrato gran parte della nostra 
attività sul mondo dei ragazzi e per loro abbiamo attivato 
dei laboratori legati al recupero degli antichi mestieri che 
in passato ci caratterizzavano. Acqua, latte, bosco e 
orto i temi trattati. 
Accanto ai laboratori manuali che sono stati realizzati al 
parco fluviale di Carzano e al parco giochi lungo il Ceggio 
a Telve, i bambini sono venuti a contatto con il mondo 
degli antichi strumenti di lavoro grazie alla visita al Museo 
degli Usi e Tradizioni telvate, ad alcune uscite nelle malghe 
del territorio, alla visione di come si costruiscono le ceste 
grazie alla collaborazione dei nonni dell’ecomuseo. Una 
forte attenzione è stata data anche al paesaggio grazie ad 
escursioni in compagnia dei custodi forestali che hanno 
avvicinato i nostri ragazzi alla conoscenza del bosco e 

delle sue specificità. Quest’anno possiamo considerarci 
fortemente soddisfatti per via dell’alto numero di bambini 
che vi hanno partecipato; sicuramente la buona riuscita 
dell’attività è merito soprattutto di tutti coloro che hanno 
collaborato alla realizzazione dei laboratori e a queste 
persone che si sono prese in questo modo cura del territorio 
in cui vivono vogliamo porgere un sentito ringraziamento.
durante l’estate l’Associazione Ecomuseo del Lagorai 
in collaborazione con l’assessorato alla cultura di Telve 
ha inoltre proposto “Una montagna di emozioni”, 
due serate, una in Calamento il 10 agosto e una in 
Musiera il 17 agosto, che hanno coniugato la bellezza del 
paesaggio di montagna con la cultura attraverso degli 
spettacoli a cura della compagnie Estoteatro e Tarantas. 
In queste occasioni sono state coinvolte le strutture di 
ristorazione presenti sul territorio nell’ottica quindi di uno 
sviluppo sostenibile delle nostre valli montane. Sempre 
in quest’ottica abbiamo avviato una collaborazione con 
le malghe del territorio nell’ambito della tradizionale 
serata organizzata in collaborazione con il Comune e 
le associazioni di volontariato di Telve di Sopra a Malga 
Pozza il 12 agosto: la magia delle note delle fisarmoniche 
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in un ambiente insolito come quello della montagna è 
stata coniugata con la tradizione grazie alla presenza 
degli stand delle malghe del territorio che hanno messo 
a disposizione i loro prodotti e il loro sapere. Le nostre 
iniziative vogliono coinvolgere bambini, adulti, ma anche 
anziani, nella convinzione che proprio da quest’ultimi 
dobbiamo trarre lo spunto per ricondurci alle nostre radici. 
Per questo motivo la nostra associazione ha avviato un 
progetto grazie alla collaborazione dei gruppi di pensionati 
e anziani dei quattro comuni dell’ecomuseo per proporre 
una nuova lettura del territorio e del paesaggio finalizzato 
alla costruzione di una mappa di comunità, una 
mappa in cui la gente, la comunità appunto, possa sentirsi 
protagonista. Vogliamo raccogliere il punto di vista delle 
persone più anziane le quali ci potranno sicuramente 
dare un contributo legato ai ricordi e alle emozioni che il 
paesaggio può suscitare in loro; aspetti e fondamenti del 
paesaggio questi che risultano di primaria importanza per 
la comprensione della nostra specificità e che l’ecomuseo 
si propone di recuperare e trasmettere. Per raggiungere 
questo obbiettivo, che per certi aspetti può anche apparire 
ambizioso, abbiamo contattato tutti e quattro i gruppi di 
anziani e abbiamo iniziato a ragionare con loro sul territorio 
e sulla storia con la “s” minuscola che esso racchiude. Il 

risultato? Una mappa multimediale che avrà lo scopo 
di evidenziare i punti del territorio importanti per gli 
anziani, ma anche l’onore di far raccontare i ricordi legati 
a questi luoghi alla viva voce dei protagonisti, attraverso 
delle riprese video che verranno realizzate e inserite nella 
mappa. Inoltre nel corso di questi mesi abbiamo proseguito 
nel coinvolgimento delle associazioni di volontariato che 
operano sul nostro territorio; nello specifico nel mese di 
novembre abbiamo attivato una collaborazione con le 
associazioni combattentistiche quali Gruppo Fanti, 
Alpini e Schützen che hanno contribuito alla realizzazione 
della mostra fotografica Paesaggi di Guerra. Questa 
mostra, dedicata alla ricostruzione dei nostri quattro paesi 
dopo la grande guerra, è stata allestita al Centro Lagorai di 
Torcegno, sede espositiva dell’ecomuseo e sarà visitabile 
sino a fine anno.
Gli scenari di distruzione che possiamo ammirare nelle 
immagini esposte lasciano spazio alle speranze di 
ricostruzione della propria casa, dei propri ricordi, del proprio 
paese, della propria specificità. Queste speranze sono 
ancora oggi alla base delle nostre genti e si possono vedere 
nella passione che mettono per valorizzare il loro territorio, 
queste persone che si prendono cura dell’ambiente in cui 
vivono sono gli abitanti di un ecomuseo.

dalle associazioni
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dalle associazioni...

Associazione 
malghesi e 
pastori del 
lagorai
di Franco de Battaglia

Il Lagorai,

libero e resistente .

Il Lagorai si presenta nel 2011 con il dono tradizionale 
del calendario, preparato dai malghesi di quelle mon-
tagne, dall’associazione che li riunisce e dagli amici 

che li sostengono, perché credono in un Trentino fatto di 
cose buone e non svenduto come terreno di gioco alle fur-
bizie dei burattinai turistici.Quest’anno è Flavio Faganello 
a portarci con lui, mese dopo mese, nelle immagini delle 
sue esplorazioni fra la Valsugana e il Tesino, fra Fiemme e il 
Vanoi, fra Cembra e la Valle dei Mocheni.
Flavio Faganello è il grande fotografo (1933 – 2005) che 
ha saputo interpretare l’identità del Trentino con profon-
dità e amicizia. Per Faganello l’amicizia era un valore fon-
dante del territorio, non soltanto dei rapporti personali. oc-
corre essere “amico” di una montagna, di una baita, di un 
pascolo: Faganello, dietro il fumo del mezzo toscano che 
teneva sempre in bocca, faceva capire che lì dove scattava 
una fotografia c’era un luogo dove fermarsi. non per am-
mirarlo, per viverlo.
Le fotografie del calendario, curato e scelto insieme da 

due donne, Laura Zanetti e Licia, la moglie di Flavio, van-
no quindi oltre il loro aspetto paesaggistico, per diventare 
icòne, simboli quasi, di una montagna che è anche un 
progetto umano. Ecco il prato dei fiori in primavera, se-
gnato da una sottile traccia di sentiero, ecco i rododendri 
che avvolgono le vacche con una sorta di rossa coperta di 
colore acceso, il torrente che riempie il bosco con la sua 
voce (e i suoi misteriosi silenzi) l’uomo che guida il carro, 
il pascolo al Seròt, con le mucche indispensabili, perché 
da loro viene il latte e il formaggio, ed il paese sul fondo-
valle, che della montagna è supporto, perché è dal paese 
che l’uomo dà un nome alle montagne, stringendo un patto 
di lavoro, ma anche d’amicizia con i pascoli, dove andrà a 
costruire l’ultima baita prima del cielo.
Il Lagorai è una montagna aspra, ma è soprattutto la mon-
tagna dei suoi paesi. E non solo perché la montagna si 
salva se i paesi rimangono dignitosi e vivibili, ché se la 
montagna diventa fuga, evasione dal degrado urbano de-
cade anch’essa a banale giardinetto o a campo giochi at-
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trezzato. La montagna è libera se gli uomini che la vivono,  
e che alle sue radici hanno trovato rifugio nel corso della 
storia, restano liberi, orgogliosi di sentirsi “minoranza” in 
un mondo sempre più virtualmente omologato e sempre 
più dominato dal profitto servile.
dalla Valsugana alla Magnifica, dal Vanoi al Tesino fino alla 
Valle del Fersina i “paesi” sentono la montagna del Lagorai 
come parte della loro quotidianità, del loro riscatto anche, 
rispetto agli imbuti motorizzati in cui le valli si sono tra-
sformate. I paesi sentono la montagna non come alternati-
va, ma come estensione delle loro piazze e delle loro case, 

ed è questo che non vogliono e non devono delegarla, né 
agli speculatori che la esproprierebbero, né a un “parco” 
che, nel contesto consumistico di oggi, la trasformerebbe 
(come putroppo sta avvenendo per gli altri parchi tren-
tini) in una vetrina di marketing. Il Lagorai, invece non è 
un logo, non è un fondale, è una stratificazione di porfidi e 
graniti, di pascoli e malghe, di lavoro e sentimenti. È una 
montagna che per anni è stata considerata minore, umile, 
ma che ha fatto grandi, e soprattutto “veri”, i suoi uomini. È 
per questo il Lagorai che le fotografie di Flavio Faganello ci 
invitano, mese dopo mese, riscoprire e a difendere.

dalle associazioni
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Associazione 
nazionale del fante
di Fiorenzo Vinante

Fu seme il fante,

la vittoria il fiore .

Proseguono con fervore le attività della nostra 
sezione che, per l’anno 2010, conta oltre sessanta 
iscritti all’associazione Fanti del nostro comune.

Riteniamo importante la collaborazione che il nostro grup-
po offre silenziosamente alle altre associazioni operanti nel 
comune di Telve, come in occasione della gara 3T Bike e 

altre manifestazioni correlate. A San Michele ci siamo pre-
giati di offrire la consueta “razione di trippa” ai numerosi 
appassionati che ormai attendono tradizionalmente l’ap-
puntamento.
Lo spirito di servizio che ci caratterizza non ci fa perdere 
di vista l’obiettivo principale del nostro gruppo, teso alla 
definitiva ristrutturazione e valorizzazione del bivacco “La 
trincea” al passo Manghen.
Contiamo di terminare i lavori entro il prossimo anno e 
guardiamo con soddisfazione a quanto già è stato fatto.
“Fu seme il fante, la vittoria il fiore”: il nostro motto quindi 
rimane di estrema attualità e sintetizza la comune volontà 
di perseguire ogni benefica iniziativa che ci viene proposta.
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dalle associazioni...

AVIS
di Fabrizio Trentin

Un anno molto intenso

di attività per l’AVIS

BASSA VALSUGAnA E TESIno .
BUSARELLo ILARIA 03/04/1987 Rame nr. don. 4
MARIGHETTI IRMA 31/12/1972 Rame 4
PECoRARo dIEGo 25/01/1979 Rame 7
STRoPPA LUISA 07/11/1987 Rame 5
STRoPPA nAdIA 12/09/1987 Rame 4
TERRAGnoLo MICHELE 28/08/1974 Rame 6
PECoRARo STEFAno 13/01/1973 Argento 12
CALoVInI SARToRI GIAnLUCA 26/06/1968 Argento dorato 26
ToMASELLI MARIA TERESA 10/04/1946 Argento dorato 25

L’inizio dell’anno è stato caratterizzato dai preparativi per 
l’assemblea generale ordinaria e dalla programmazione 
delle varie attività da svolgere durante il corso dell’anno. 
Tante sono state le benemerenze distribuite ed in partico-
lare per Telve abbiamo:

Complimenti per il prestigioso traguardo raggiunto da 
tutti i premiati. Facciamo l’augurio di raggiungere questi 
traguardi al nuovo socio di Telve, entrato nell’anno 2010 a 
far parte della grande famiglia avisina, Rigo Michele, e un 
plauso d’incoraggiamento per la disponibilità. di seguito 

elenchiamo le attività che hanno caratterizzato i mesi ap-
pena trascorsi.
- Allestimento di uno stand informativo presso il 

palazzetto dello sport di Borgo, in occasione della fiera 
di maggio con la partecipazione in entrambi i weekend 
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della nostra delegazione e un notevole riscontro in fatto 

di nuove adesioni: ben 60.

- Biciclettata “insieme per la vita” organizzata as-

sieme alla sezione AIdo. domenica 2 giugno si è svolta 

la seconda edizione della biciclettata AVIS-AIdo deno-

minata insieme per la vita con lo scopo di sensibilizzare 

il dono del sangue e degli organi e cercare di coinvolge-

re i giovani con lo scopo di creare per il futuro una base 

per creare un gruppo che permetta il ricambio graduale 

dei dirigenti AVIS. La partecipazione di intere famiglie e 

quindi di generazioni diverse ci permette così di allar-

gare a tutti il nostro messaggio del dono, coinvolgendo 

nello stesso tempo persone di diverse estrazioni sociali, 

amministratori pubblici, quali i sindaci e gli amministra-

tori comunali. In particolare segnaliamo la presenza di 

quasi tutta la giunta comunale di Borgo Valsugana ca-

peggiata dall’assessore Mariaelena Segnana e da due 

nostri avisini degaudenz Matteo e Stroppa Rinaldo. 

duecento i partecipanti, giornata bellissima rispetto alla 

precedente edizione: partenza dalla Piazza Alcide de-

gasperi di Borgo Valsugana, proseguendo per via XXIV 

maggio fino a raggiungere da Via Temanza la ciclabile 

fino all’area di sosta di ospedaletto; punto di ristoro ove 

i nostri validi collaboratori erano pronti con panini, té 

caldo e altre bibite per rifocillare e integrare le energie 

perse dai partecipanti durante il tragitto. Quindi, ritorno 

a Borgo in piazzale Bludenz,con servizio di sorveglian-

za impeccabile da parte dei vari volontari AVIS e AIdo 

durante il percorso nei punti di attraversamento delle 

strade comunali. A seguire pranzo con la classica pa-

stasciutta per tutti cucinata da AIdo e AVIS presso il 

tendone di Piazzale Bludenz, accompagnato dalla im-

mancabile lotteria organizzata per l’occasione. Grande 

soddisfazione è stata espressa per la perfetta organiz-

zazione e riuscita della manifestazione, sia dai parteci-

panti alla biciclettata sia dagli organizzatori. L’appunta-

mento è per la prossima edizione nella speranza che ci 

sia un graduale aumento delle adesioni.

- La prima domenica di luglio consueto appuntamen-

to in Cima Grappa con gli amici di Bassano, ove favo-

riti da una splendida giornata abbiamo riempito le già 

gremite scalinate del sacrario del Monte Grappa, che in 

tema di sangue ne ha visto scorrere parecchio.

- A settembre sfilata per la Coppa d’oro a Borgo 

Valsugana con la partecipazione di circa 60 ragazzi e 

ragazze provenienti da Telve e da altre zone della Valsu-

gana e da Telve, molte le richieste di adesione all’AVIS 

raccolte dopo questa partecipazione.

- Quadrangolare di calcio “memorial Carlo zam-
biasi”. Quest’anno l’onere dell’organizzazione della 

manifestazione è stato del reparto donatori sangue di 

Bassano del Grappa, che ha organizzato le gare per do-

menica 5 settembre presso il centro sportivo di Cassola. 

Alle ore 9,00 tutti in campo e dopo una serie di vivaci 

incontri alle ore 13,30 viene dato il fischio di chiusura. 

Si passa quindi al pranzo ottimamente preparato da-

gli organizzatori, sopratutto per dare la possibilità, agli 

avisini calciatori, di recuperare le energie ormai ridotte 

al lumicino. dopo la pausa pranzo, si è provveduto alla 

premiazione. La classifica finale finalmente ci ha visto 

primeggiare dopo tanti secondi posti grazie all’impegno 

profuso da tutta la squadra, ma in particolare dal c.t. 

diego Sorosio, che ormai da sempre si occupa dell’or-

ganizzazione e del reclutamento degli atleti.

- A conclusione, dell’attività annuale la tradizionale gita 
d’autunno dell’AVIS Bassa Valsugana e Tesino, 

per la visita della città di Comacchio e all’Abbazia di 

Pomposa. Tale gita è sempre stata un grande successo, 

quest’anno, in modo particolare, la partecipazione è sta-

ta particolarmente sentita.

- Domenica 21 novembre presso il palazzetto dello 

sport di Borgo, si è svolta la tradizionale castagnata 
Avis Bassa Valsugana e Tesino accompagnata dalle 

note musicali del complesso Gianni B. & C di ospedalet-

to. L’iniziativa, gratuita per tutti i partecipanti, è finaliz-

zata a promuovere la donazione di sangue come atto di 

particolare valore umanitario e sociale, oltre che sanita-

rio, e mira ad incrementare il numero dei donatori, consi-

derato che la moderna sanità, con interventi sempre più 

sofisticati, richiede maggiori quantitativi di sangue.

- 9 dicembre gita a Rattensberg, il paese più piccolo 

del Tirolo e Salisburgo, la citta di Mozart.

Cogliamo l’occasione per augurare un sereno natale agli 

avisini e ai loro famigliari, nonché un nuovo anno che sia 

sempre migliore e pieno di soddisfazioni e soprattutto 

faccia si che siano numerose le adesioni all’AVIS perché i 

malati non vanno mai in ferie ed hanno sempre più biso-

gno del nostro aiuto.

dalle associazioni
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Banda Folkloristica
di Telve
di Lorenzo Pecoraro

È attiva la nuova sede in via 

Fiemme, gioiello all’avanguardia 

nel panorama bandistico 

provinciale .

dalle associazioni...

Il 10 ottobre scorso, alla presenza del presidente del 
Consiglio provinciale de Paoli, dei sindaci di Telve, 
Telve di Sopra, Torcegno e Carzano e del presidente 

della Cassa Rurale Centro Valsugana, è stata inaugurata 
e benedetta dal parroco don Antonio la nostra nuova 
sede. È un traguardo questo che ha coronato lunghi anni 
di lavoro e coinvolto molte persone nella realizzazione 
di tale progetto. È doveroso ricordare e ringraziare a tal 
proposito i dirigenti Itea nel cui stabile trova sede la banda, 
in particolare l’architetto Silvano Tomaselli, i geometri 
Massimo Ruzzenenti e Fabrizio Ruzzennenti; la ditta 
Libardoni, con il suo titolare Sandro, che ha ricostruito dalle 
fondamenta l’intero edificio; le Amministrazioni comunali, 
quella precedente e l’attuale, senza il sostegno di tutti 
loro questa infrastruttura, che va a beneficio dell’intera 
comunità telvata, non avrebbe potuto vedere concreta 
realizzazione. È inoltre doveroso ringraziare la Cassa 
Rurale Centro Valsugana, nella persona del suo presidente 
avv. Paolo Zanetti, così come tutti i componenti del 
Consiglio d’Amministrazione, da sempre concretamente 
vicini alla nostra associazione. Ringraziamo il presidente 

Alberto Zanetti e il maestro Bernardino Zanetti che hanno 
seguito assiduamente, ognuno per la propria competenza, 
l’iter dei lavori; si ringraziano i bandisti Andrea Agostini, 
Claudio Franzoi, Stefano Franzoi, Matteo Marchesoni, 
Lorenzo Pecoraro che si sono prodigati con grande perizia 
e maestria per approntare l’arredo dei numerosi ambienti 
che fanno da cornice alla grande sala prove. doveroso 
ringraziamento va ai componenti dell’ufficio tecnico del 
comune di Telve Roberto dalledonne e Bruno donati per 
il concreto supporto fornito nel lungo periodo intercorso 
tra l’avvio e la conclusione dei lavori. Ringraziamo infine  
di cuore il gruppo Alpini, il gruppo Fanti e la compagnia 
Schützen di Telve che hanno messo a disposizione il 
giorno dell’inaugurazione le loro infrastrutture logistiche, 
in modo da poter offrire ai presenti un lauto spuntino e 
della buona birra. La sede della banda si compone di una 
grande sala prove, realizzata dalla ditta Fox Holz di Linz 
Austria, specializzata in sonorizzazioni di sale musicali, 
auditorium, teatri, all’avanguardia quindi sotto il profilo 
acustico e per l’impiego di materiali di assoluta efficienza 
e qualità. Inoltre sono a nostra disposizione quattro 
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stanze dove effettuare le lezioni collettive di solfeggio e 
quelle individuali di strumento, una sala direzione, una 
sala bar e tre servizi igienici. Approfittiamo di questo 
spazio per ringraziare tutte le persone che si sono messe 
a disposizione per effettuare settimanalmente le pulizie 
di tutti questi ambienti, sono ben quaranta divise in 
otto gruppi. A loro un sincero grazie; è anche per questo 
sentimento collaborativo in tutti i settori, che la nostra 
associazione è potuta crescere e ha potuto raggiungere le 
dimensioni attuali.
Un grazie va esteso anche a tutte le persone che in vari 
modi sono state o sono vicine alla banda, per esempio a 
tutti i genitori che riconoscono valida e approvano la nostra 
opera di divulgazione e promozione culturale iscrivendo i 
loro figli, sempre più numerosi, ai nostri corsi di formazione 
bandistica, gestiti e organizzati da noi in collaborazione 
con la Federazione dei Corpi Bandistici della provincia 
di Trento. A questo proposito un dato di assoluto rilievo: 
sono iscritti, per l’anno scolastico 2010 - 2011 ben 54 
allievi suddivisi in 7 corsi strumentali e 8 gruppi  di teoria 
e solfeggio; vengono seguiti da ben 8 insegnanti.
Quest’anno la banda giovanile è stata affidata ad un nuovo 
maestro nella persona del Prof. Simone dalcastagné, 

che affianca Andrea omezzoli insegnante di Clarinetto; 
Marcello Rigo insegnante di Flauto; Giuseppe Calvino 
insegnante di Solfeggio, Sassofono, Percussioni; Andrea 
Agostini insegnante di Solfeggio e oboe; Alessio Tasin 
insegnante di Tromba e ottoni; Stefano Pecoraro insegnante 
di Corno; tutti coordinati dal maestro Bernardino Zanetti 
che sovrintende fin dalla fondazione il settore artistico-
musicale e didattico della nostra banda.
Va sottolineato come la nuova sede sia espressione finale 
di un percorso di crescita quantitativa e qualitativa, 
avviato nel 1993, davvero invidiabile e soddisfacente 
che ha portato la banda ad ottenere ragguardevoli 
riconoscimenti ed importanti successi in vari concorsi 
nazionali ed internazionali (Riva del Garda, Scandicci –
Firenze-, Malgrat de Mar –Spagna-)  divenendo punto di 
riferimento per l’aggregazione e la formazione musicale 
dei giovani di Telve e dei paesi vicini. 
Auspichiamo che questa nuova sede, gioiello tecnico-
acustico certamente all’avanguardia nel panorama bandistico 
provinciale, rappresenti per tutti i nostri bandisti, vecchi e 
nuovi, un ulteriore sprone ed impulso per raggiungere nuovi 
importanti traguardi, primo fra tutti, come nell’intenzioni del 
nostro maestro, la pubblicazione di un nuovo Cd.

La Banda folkloristica di Telve
invita tutti al tradizionale

ConCERTo DI nATALE
che si terrà nella Sala Polivalente a Telve

GIoVEDì 23 DICEmBRE 2010 oRE 20.30

dalle associazioni
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circolo pensionati
e anziani
di  Silvana martinello

Incontro settimanale spostato 

al martedì pomeriggio e tante 

attività in cantiere.

dalle associazioni...

Per prima cosa mi preme avvisare tutti i nostri soci 
e simpatizzanti del cambiamento che abbiamo 
deciso di fare per dare la priorità alla catechesi. 

Ci incontreremo il martedì pomeriggio invece del 
mercoledì come abbiamo fatto fin’ora. Spero che questo 
nostro passo indietro sia apprezzato sia dai giovani sia dai 
nostri pensionati ed anziani. Ringraziamo anche don Bruno 
che subito si è reso disponibile a questo cambiamento. I 
nostri incontri con lui saranno il secondo martedì di tutti i 
mesi invernali.
Anche quest’anno la “Festa dell’Amicizia” in 
Calamento del 28 luglio è andata più che bene, non 
ci sono mai stati tanti partecipanti! naturalmente la 
giornata splendida ha contribuito a spronare anche i 
più pigri. di nuovo ringrazio tutto il nostro direttivo, il 
gruppo AnA e tanti altri che ci hanno aiutato affinché 
tutto andasse bene. Il coro “Fili d’Argento” di Borgo ci ha 
tenuto compagnia con tanti bei canti sia in chiesa, con 
il momento di raccoglimento e preghiera, sia fuori con il 
concerto preparato appositamente per noi. Anche a loro va 
il nostro caloroso ringraziamento, sperando che anche il 
prossimo anno siano ancora disponibili. Abbiamo gradito 

e applaudito anche la presenza, per qualche ora, del nuovo 
sindaco Fabrizio Trentin, il quale gentilmente ha accolto 
il nostro invito. Un’altra gradita sorpresa ce l’ha riservata 
Iginio che, abbandonata per qualche ora la sua Musiera, ha 
mangiato con noi e ci ha portato alcune bottiglie del suo 
buon vino.
Ecco, sono queste piccole cose, per noi importanti, che 
rendono la nostra giornata “super”!
Per quanto riguarda la gita culturale, offertaci dalla 
Presidenza del Consiglio della Provincia Autonoma di 
Trento, quest’anno  prima abbiamo visitato la Sala Aurora 
di Palazzo Trentini a Trento poi la sala dedicata a Gian 
Battista Lenzi e infine siamo saliti fino a Luserna per 
visitare il museo.
Abbiamo visto dunque una casa tipica cimbra e la piccola 
pinacoteca del paese. Con una ricca merenda, offerta 
dal nostro circolo, abbiamo poi concluso la bella gita 
pomeridiana. Ringraziamo don Antonio che gentilmente 
ha accolto il nostro invito e, sul pullman, ci ha a lungo 
intrattenuti spiegandoci la storia dei diversi paesi che 
abbiamo attraversato
 Il pomeriggio di domenica 7 novembre l’abbiamo dedicato 
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alla nostra ormai tradizionale castagnata. Vi hanno 
partecipato moltissimi soci e anche un bel gruppo di suore, 
(tra cui una centenaria) con la loro superiora. Questo ci ha 
particolarmente fatto piacere.
Le castagne, prettamente telvate, annaffiate con del 
buon vino caldo, erano veramente ottime ed alla fine, il 
parampampoli è stato da tutti molto apprezzato.
Un grazie a Marco, Luigino, Gino e Albino che, sotto una 
pioggia scrosciante, sono riusciti ad arrostirle come se 
niente fosse! Un grazie anche a Paolo Agostini che ci ha 
prestato tutto l’occorrente per poterle preparare. Sabato 

27 novembre abbiamo invece organizzato la festa per gli 
85enni e oltre; speriamo che in molti accolgano il nostro 
invito.
nel prossimo bollettino vi saprò dire com’è andata! Stiamo 
organizzando la gita della prossima primavera: giro 
della Toscana oppure Marche e Umbria, la meta ancora 
non è stata ben definita.
Anche quest’anno, nel mese di dicembre, siamo andati a 
trovare i nostri paesani nella diverse case di riposo della 
valle, per stare qualche momento in loro compagnia e per 
portare loro un piccolo segno della nostra amicizia.

dalle associazioni
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comitato chiesetta
di San Gaetano
di  mario Vinante

dalle associazioni...

Un’altra estate è trascorsa e grazie alla disponibilità 
del nostro parroco don Antonio anche quest’anno 
i morgeroti hanno potuto partecipare alle Sante 

Messe nei mesi di luglio e di agosto presso la nostra 

chiesetta. 

Il giorno 7 agosto eravamo numerosi ad onorare il 

nostro patrono San Gaetano e durante la celebrazione 

don Antonio ha invitato tutti a pregare per i morgeroti 

defunti e ha ricordato in particolare coloro che ci hanno 

lasciato in questo ultimo periodo dell’anno: Marilena 

Zanetti in Segapeli, Elvira Trentinaglia vedova Stroppa 

e Isidoro Campestrin. Un doveroso ringraziamento va 

al coro Parrocchiale che ha impreziosito con  il canto la 

celebrazione. dopo la Santa Messa, anche grazie alla 

generosità di alcune morgerote che hanno preparato dolci 

e stuzzichini vari, e a Sergio Rigoni che ha offerto un ottimo 

gulaschsuppe, abbiamo potuto allestire un decoroso 

rinfresco: bella occasione per socializzare e ritrovarsi.

nel mese di luglio abbiamo ripreso i lavori per il 

completamento della ristrutturazione della chiesetta. La 

ditta Vinante Eliseo e C. SnC, che ringraziamo per la qualità 

del lavoro svolto, ha completato la platea con i muretti a 

Don Antonio e il Coro Parrocchiale 

rendono solenne la celebrazione in 

onore del Patrono.

sasso, intonacato il sottoscala, convogliato le acque dei 
pluviali in un fosso dispersore idoneo, preparato il getto in 
calcestruzzo per il completamento dei marciapiedi e dello 
scivolo antibarriera.Alcuni volontari dei  “prai de soto” 
hanno posto in opera una bella ringhiera in legno sulla 
scala che porta al primo piano.Purtroppo non siamo riusciti 
a completare la tettoia nella parte lignea a causa di alcuni 
intoppi per la preparazione del legname: questo lavoro 
verrà completato per la prossima stagione estiva.
Voglio ringraziare a nome del Comitato tutti i volontari 
e i benefattori che ci sostengono sempre con passione 
e generosità. Un grazie di cuore va a Rosetta Trentin, 
nostra sacrestana, e a natalino Stroppa “dei dami”, nostro 
tuttofare per il servizio impeccabile garantito a tutte le 
Sante Messe.
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comitato
San Michele
del Comitato San michele

Telve vestito a festa per una 

ricorrenza irrinunciabile che ormai 

è diventata tradizione: l’antica 

sagra di San michele .

Una sagra antica quella che si è svolta lo scorso 
26 settembre, in occasione della giornata 
dedicata a San Michele Arcangelo 29/09. da 

sempre questa è una data molto importante per la vita e 
l’attività dell’antica comunità rurale di Telve e giornata 
di particolare significato per il nostro paese. Fino al 
1474, infatti, la chiesa parrocchiale era dedicata al Santo 
raffigurato nell’iconografia cristiana con la lancia (essendo 
il principale difensore del popolo di dio) e con la bilancia 
(per pesare le anime dopo la morte). Il 29 settembre 
era dunque il giorno della sagra paesana di Telve ed 
addirittura nello Statuto della giurisdizione di Ivano, 
Telvana e Castellalto del 1721, era precisamente indicato 
che quel giorno non doveva essere teatro di nessun “litigio 
e strepito giudiziale”. 
La nona edizione della Sagra di San Michele, ha riscosso 
un grande successo, grazie anche alla bella giornata di 
sole è stato registrato il record di visitatori provenienti 
non solo dai comuni e dalle vallate limitrofe ma anche 
da altre regioni e nazioni. Questo dimostra che in questi 
ultimi anni la Sagra di San Michele di Telve è diventata 

un appuntamento molto atteso, non solo dalla nostra 
comunità ma anche dalle comunità vicine. La sagra 
infatti, in concomitanza con la gara ciclo amatoriale di 
MTB organizzata dalla Lagorai Bike,  ha offerto a tutti 
gli ospiti oltre a degustazioni di prodotti tipici, come 
miele, formaggio, piccoli frutti, salumi, anche l’assaggio 
di pietanze enogastronomiche locali, come strauben, 
strudel, gulaschsuppe, trippe ed il nostro famoso “tonco 
de pontesel”. A quest’offerta si è come sempre aggiunto 
con altrettanta importanza l’esposizione di prodotti 
dell’artigianato locale, come cesti, scandole, reati, articoli 
in lana e soprattutto l’esposizione di pittori, scultori ed 
artisti in genere originari di Telve. 
Principale novità di quest’anno è stata la costituzione del 
Comitato San Michele, il quale risulta composto da un bel 
gruppo di persone volenterose che mettono a disposizione 
della comunità le loro capacità ed il loro tempo libero. Il 
neonato Comitato ha deciso, ed è riuscito nell’intento,  di 
dare ancora più risalto ed importanza alla parte culturale 
ed artistica della manifestazione, introducendo nuove 
postazioni per l’esposizione e l’allestimento di mostre, ed 
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comitato san michele

comitato san michele
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integrando la giornata con una visita guidata al centro 
storico del paese a cura del dottor Vittorio Fabris, per 
visitare i punti di maggiore interesse del paese, come la 
Chiesa Arcipretale di S.Maria Assunta e la Chiesetta di 
Santa Giustina. Uno degli elementi però fondamentali ed 
assolutamente necessari che ogni anno permettono la 
riuscita dell’evento è la stretta collaborazione delle 
associazioni di volontariato del nostro paese e dei 
singoli che, sempre in base allo spirito cooperativistico, 

mettono il loro tempo libero a disposizione della comunità. 
Tale principio è stato ovviamente percepito dal pubblico 
di visitatori che hanno gradito  l’atmosfera familiare 
offerta dalla nostra gente ed i prodotti telvati che essa 
stessa propone loro.

Il Comitato ringrazia tutte le associazioni e i privati per il 
loro prezioso lavoro, i proprietari dei portoni, gli sponsor e 
tutti coloro che hanno collaborato.
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Filodrammatica
di Telve
di Francesca Pecoraro

nuova sede per la

Filodrammatica Telve .

nel periodo estivo la nostra compagnia non ha fatto 
spettacoli ma si è dedicata all’allestimento della 
nuova sede in via Fiemme. Con la preziosa 

collaborazione dei componenti della filodrammatica, 
in particolar modo Giulio, Gilberto e Alberto, abbiamo 
realizzato un piccolo palcoscenico all’interno della sede per 
poter così fare le prove e mettere in scena i nostri spettacoli. 
nella giornata del 10 ottobre, in collaborazione con le altre 
associazioni che come noi hanno la loro sede nel caseggiato 
di via Fiemme, si è svolta l’inaugurazione ufficiale della 
sede. nel mese di ottobre, inoltre,  siamo stati impegnati 
con il nostro ultimo lavoro la commedia dal titolo “EL 
FAnTASmA DEL PoRo PIERo”  in quel di Spera e a Val 

Rovina in Veneto. Con il 6 novembre, invece, ha preso il via la 
nostra consueta rassegna “PALCoSCEnICo TELVATo” 
che quest’anno ha raggiunto la sua quarta edizione.La 
rassegna ha visto la partecipazione di 3 compagnie esterne, 
l’Associazione Teatrale dolomiti di San Lorenzo in Banale, 
con la commedia “Gemellaggio co la luganega” di L.Cont, 
La Filo Bastia di Preore, con la commedia “Quando se vol 
viver en paze” di A.Zardini; La Filogamar di Cognola con 
la commedia “El Pero Pocio e so fradel Gemel” di M.Roat. 
La rassegna si è conclusa il 4 dicembre con la nostra 
rappresentazione. La manifestazione ha avuto un buon 
successo, ringrazio vivamente tutti quelli che hanno messo 
a disposizione il loro tempo e si sono impegnati affinché la 
rassegna riuscisse al meglio. 
L’undici dicembre, poi, siamo stati impegnati a Romagnano, 
mentre con l’anno nuovo saremo impegnati in quel di 
Castel Tesino, precisamente il 19 febbraio.
Siamo dunque sempre al lavoro e già alla ricerca di un 
nuovo copione da tradurre in dialetto telvato e mettere in 
scena per la stagione teatrale 2011.
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F.I.M. - Fondo di
impegno missionario

Sostegno progetto in memoria

di Riccardo Fedele.

dalle associazioni...

di  Florio zanetti

Il F. I. M. - Fondo di Impegno Missionario – nato con 
lo scopo, sia  di sensibilizzare le persone all’aiuto di 
paesi poveri, sia di supportare economicamente 

la realizzazione di progetti specifici e documentati. 
Attualmente partecipa al sostegno di una particolare opera 
pianificata per la Prelatura di Aiquile in Bolivia e lo intende 
fare in memoria e nel vivo ricordo di un sincero amico: 
Riccardo Fedele.
Riccardo, morto quest’anno a soli 56 anni, è stato uno 
stimato lavoratore ed un uomo impegnato in molti ambiti, 
sia nel volontariato sia nell’attività sociale e politica del 
nostro paese. La sua è stata una personalità ponderata di 
trasparenza, tenacia, coerenza, forza d’animo e capacità di 
confronto “per il bene e lo sviluppo comune”. 
Il progetto in questione è un’opera per il recupero 
dell’acqua piovana in cisterne di cemento armato, 
per un consumo totale di cui possono beneficiare ben 
200 famiglie, circa mille persone, del dipartimento di 
Cochabamba (Bolivia). Fino ad ora queste comunità usano 
piccole quantità di acqua recuperata molto lontano dalle 
abitazioni, ma le falde acquifere e la siccità perdurante, che 
si protrae da marzo a novembre, sono un serio problema sia 
per gli abitanti che per il bestiame. In queste condizioni di 
vita la salute di uomini, donne e bambini è effettivamente 

precaria, pertanto è urgente intervenire allestendo cisterne 
capaci di contenere e conservare l’acqua. Il progetto 
prevede la costruzione di duecento cisterne così da 
consentire almeno un consumo giornaliero di 50 litri per 
famiglia (in Italia il consumo medio è di 300 litri per persona 
al giorno!). Ci viene richiesto un contributo economico per 
l’acquisto dei materiali, la mano d’opera qualificata, la 
spesa per la formazione delle comunità circa la modalità 
di recupero dell’acqua piovana, la manutenzione delle 
cisterne, l’uso corretto e la salubrità dell’acqua ecc. Sarà 
poi compito della Prelatura di Aiquile a procedere alla posa 
in opera delle cisterne per il costo di euro 700 cadauna.
Il F.I.M. intende partecipare al progetto, perché crede che 
il rifornimento di acqua sana per gli abitanti di questa 
particolare zona, sostenga il miglioramento della 
qualità della vita e garantisca la diminuzione di infermità 
e disagio. Si ringrazia coloro che hanno sostenuto e vorranno 
sostenere ancora il F.I.M. con la loro sensibilità pratica, 
segno concreto a favore del bene e dello sviluppo comune.
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G.S. lagorai
Bike
di Enrico D’Aquilio

Una nuova squadra agonistica

giovanile di mountain-Bike .

Anche questa stagione si sta rapidamente 
concludendo. Molte sono le soddisfazioni 
che ci ha riservato, tanti appuntamenti, tante 

manifestazioni, tanto interesse attorno a questo sempre 
più grande movimento, che via via si sta ricavando un 
palcoscenico davvero importante sia regionale che extra 
regionale.
Abbiamo iniziato con un gruppo davvero numeroso, ben 126 
sono infatti gli iscritti provenienti prevalentemente dalla 
bassa Valsugana e Tesino, ma anche dall’alta Valsugana, 
dai dintorni di Trento e dal basso Sarca. Abbiamo rafforzato 
dunque ancora di più quel primato, che già da un po’ di 
stagioni colloca il G.S. Lagorai Bike fra le società più 
rappresentative in regione. Certo la soddisfazione non 
è solo nel numero ma anche nella qualità delle persone, 
che per grande maggioranza collaborano attivamente alle 
varie proposte che vengono messe in cantiere. nota, che fa 
ben sperare per un futuro roseo, è il nuovo tesseramento 
di circa venti ragazzini che si stanno avvicinando a questo 
sport. Qui mi sembra doveroso soffermarmi, raccontando 
il pensiero che già da un po’ di tempo gira all’interno 
del direttivo; stiamo mettendo le basi per formare una 
squadra agonistica giovanile di mountain-bike. 
Questo sarebbe sicuramente un grande slancio, sia per 

la nostra società sia per l’intero movimento; certo che il 
passo è molto dispendioso, sia termini di impegno sia in 
campo economico, ma garantirebbe ai molti ragazzini che 
si sono avvicinati a noi la possibilità di trovare una grande 
occasione di impegno e divertimento.
L’attività del 2010 ci ha messo un po’ sotto pressione, 
iniziando con la notte del manghen, serata in cui sempre 
più persone si raccolgono, sia dal versante valsuganotto 
che da quello fiamazzo, vivendola con intensità. Tutti noi 
ci portiamo dentro un ricordo di una notte indimenticabile, 
passata fra quei tornanti, fra quegli scorci unici che solo il 
Passo Manghen può dare; per noi non una montagna, ma 
la montagna. Circa cinquecento sono stati gli appassionati 
che dai due versanti,  in bici, a piedi, o con gli ski roll sono 
saliti lassù in una notte di luna piena di luglio.Un grande 
ringraziamento va alla famiglia Micheletti che gestisce il 
rifugio, alla sezione Fanti di Telve, collaboratori unici, alla 
sezione Cacciatori di Telve presenti con grande apporto, 
alla CRI sempre puntuale, e certamente, non per ultimi, ai 
Vigili del Fuoco di Telve e Molina, figure fondamentali e 
sempre vicine.
nel mese di agosto abbiamo ospitato la terza tappa 
del Trentino Tour, gara internazionale organizzata da 
diverse società fra cui anche la nostra; abbiamo portato  
fra le strade della Valsugana un avvenimento di grande 
importanza. Con partenza da Carzano ed arrivo a Telve, 
la gara ha coinvolto tutti i paesi della Bassa, esportando 
un’immagine di grande bellezza ed efficienza su svariate 
testate giornalistiche. Il lavoro che i tanti volontari, e gli 
immancabili pompieri di tutto il distretto, hanno svolto, 
è stato encomiabile, garantendo un’efficienza e una 



numero 53  .  dicemBre 2010 41

sicurezza che rasenta la perfezione. Per ultimo la 3TBike 
che, ormai su un percorso consolidato da tempo e che fra un 
po’ diventerà ciclabile permanente, ha portato ai nastri di 
partenza il gota del MTB nazionale. Il numero di partecipanti 
è stato un po’ inferiore alle aspettative, ma come dico sempre 
a tutti, abbiamo bisogno di crescere, di consolidarci, di fare 
esperienza. Certo la macchina organizzativa si sta sempre 
più affinando, sta diventando maggiorenne e sempre 
più precisa, questo fatto è testimoniato da tutti gli atleti, 
ma anche dai vari ispettori nazionali, che in questi anni 
l’hanno seguita. La 3TBike non è solo gara però, è anche un 
avvenimento culturale, il quale durante  una settimana 
di concerti, rappresentazioni e passeggiate notturne ha 
fatto vivere alle nostre comunità momenti indimenticabili. 
Per parlare di tutte quelle persone che a titolo gratuito sono 
sempre presenti e di quelle associazioni che non si tirano 
mai indietro ci vorrebbero delle pagine infinite: GRAzIE DI 
CUoRE.  

ora non mi resta che comunicare a tutti voi che la nostra 
manifestazione è ufficialmente entrata nel circuito 
italiano più importante, nel più grande palcoscenico 
nazionale di MTB, siamo stati scelti fra tanti. Abbiamo 
dunque tutti assieme dimostrato veramente quello che 
siamo. Citarvi tutti sarebbe impossibile, però vi posso 
assicurare che tutte le vostre facce fanno da cornice al 
manifesto propagandistico della manifestazione. Grazie 
a tutte e quattro le comunità, che stanno credendo e 
lavorando in modo che il nostro territorio diventi sempre 
più importante. Anche le amministrazioni ora si ritrovano 
in un grande palcoscenico, con un grande lavoro, speriamo 
credano fino in fondo a questa enorme potenzialità di 
sviluppo.

Che dirvi ancora, mi sembra quasi uno sminuirvi il semplice 
ringraziarvi, quello che spero è di avervi sempre vicino a 
tutti noi: “ voi tutti siete la vera 3TBike!”.

dalle associazioni
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Pallavolo
Telve

nuova squadra under 13.

dalle associazioni...

di  Isabella Trentin

da sinistra in basso: 
Trentin Michela,
Trentin Alice,
Burlon Veronica,
Ferrai Marta,
Pasqualini Verdiana,
Brolatti Elena

da sinistra in piedi:
Trentin Isabella, Trentin Maria,
Brolatti Mirco,  Trentin Chiara,
Campestrin Lara, Trentin Giorgia, 
Ferrai Stefania,
Usini Veronica,
Pecoraro Valentina,
Ferrai Alice, 
Trentin Lucia

Grande cambiamento quest’anno per la pallavolo 
Telve: parteciperemo al campionato provinciale 
C.S.I. under 13 femminile, giocando insieme 

alle ragazze dell’ A.S.d. Genzianella.
Visto il numero esiguo sia delle nostre atlete sia di quelle di 
Telve di Sopra, si è ritenuto opportuno partecipare insieme 
al campionato. Gli allenamenti e le partite sono equamente 

divisi fra le palestre dei due paesi. Le ragazze sono seguite 
congiuntamente da Valentina, Lara, Mirco e Isabella.

Ringraziamo le Amministrazioni Comunali, l’Istituto 
Comprensivo Centro Valsugana e la Cassa Rurale di Telve 
per il costante interessamento, che permette alla nostra 
attività di continuare nel migliore dei modi. 
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Pallavolo
Telve

Pro loco
di Telve
di Giulio Pecoraro

L’impegno è  costante

in tutte le stagioni! .

Dopo la messa a dimora, è proseguito per tutta 
l’estate il lavoro di annaffiatura e cura dei fiori 
che hanno abbellito le vie del paese. Momento 

impegnativo e di grande importanza è stato anche 
quest’anno l’adesione del’associazione Pro Loco alla 
Sagra di San michele il 26 settembre che ci ha visti 
impegnati in ben tre spazi di esposizione e degustazione. 
Presso la sede come da tradizione la gente ha potuto 
degustare i panini con pasta di lucanica, all’ingresso del 
parco in via Grazie abbiamo quest’anno allestito una 
mostra di animali. Grazie alla disponibilità dei proprietari 
si sono potuti vedere capre, pecore, galline di varie razze, 
oche conigli e porcellini d’india, che hanno suscitato vivo 
apprezzamento e curiosità da parte dei visitatori di tutte 
le età. Un ringraziamento a Mario e Fiorenza Franzoi, 
Lino Trentin, Franco pecoraro e Gianni Capra. Presso la 
corte messa a disposizione dai signori Ropelato, Fedele e 
Strosio in via Alcide degasperi è stato allestito lo “spazio 
malghe”, con degustazione dei formaggi della stagione 
2010 di Cagnon di sopra, Cagnon di sotto, Casabolenga, 
Valtrighetta, Valsolero, Valpiana, Pertega, Cenon di Sopra 
e formaggio caprino dell’azienda agricola Ai Castagni. 
nello stesso stand si è inoltre potuto assistere al lavoro di 
caseificazione del latte con assaggi di tosella e ricotta. 

Il 16 ottobre si è svolta la tradizionale “Festa d’Autunno” 
presso la sala polivalente con la musica di Fabio e la sua 
fisarmonica. L’ultimo impegno dell’anno sarà la posa delle 
luci natalizie per le vie del paese.
Rivolgiamo un sentito grazie a tutte le persone che 
con entusiasmo e impegno nel corso dell’anno hanno 
collaborato alla realizzazione delle iniziative proposte dalla 
Pro Loco.
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Schützenkompanie
di Telve
di Fabrizio Trentin

Intensa attività e progetti 

per il prossimo anno .

Un inizio estate molto caldo per temperature atmo-
sferiche ma anche per i numerosi appuntamenti 
che attendevano la Compagnia Schützen di Telve. 

- A Grigno abbiamo celebrato il S. Cuore con 

l’accensione dei fuochi ed il cuore presso la grotta 

sovrastante l’abitato di Grigno. Croce accesa anche 

sulla collina sovrastante il paese di Telve e cuore presso 

la Chiesetta di S. Margherita a Castelnuovo. 

- L’undici luglio eravamo in quel di Castello Tesino per 

celebrare il primo anniversario di rifondazione della 

nuova Schützenkompanie del Tesino con la sfilata per 

le vie del paese e la  folla scrosciante di applausi. A 

seguire S. Messa nella Chiesa parrocchiale seguita dalla 

salva d’onore presso il monumento ai caduti e da breve 

sfilata fino alla nuova sede, con successiva benedizione 

ed inaugurazione della stessa. nutrita la presenza di 

autorità civili della EuroRegione Tirolese e del Sindaco 

di Castello Tesino, splendide le parole dell’omelia da 

parte del celebrante che esortavano in particolar modo 

i componenti della nuova compagnia a difendere gli alti 

valori e le tradizioni che da sempre contraddistinguono 

la grande famiglia degli Schützen, valori contenuti nel 

motto “Dio, Patria e Famiglia”.

- A settembre collaborazione per la sagra di S. Michele 

a Telve, con relativa mostra storiografica sulla vita 

della nostra compagnia. nell’ambito della stessa 

manifestazione, gestione di uno stand gastronomico nel 

cortile gentilmente messo a disposizione dalla signora 

Erminia Rossi che doverosamente ringraziamo, ove 

abbiamo distribuito i tradizionali ed apprezzatissimi 

“Strauben”.

- In ottobre partecipazione alla sfilata per la coppa 
d’oro per le vie di Borgo, abbiamo sfilato assieme a tutti 

gli altri figuranti ed ai ciclisti attorniati da tantissima 

gente lungo il Corso Ausugum fino all’ospedale per poi 

ritornare in marcia preceduti dalla Banda di Telve.

- domenica 10 ottobre inaugurazione della nuova 
sede in Via Fiemme ed apertura al pubblico per la 

visita alla stessa. Partenza della sfilata dalla nostra 

precedente sede accompagnati dalle note musicali 

della Banda Folkloristica di Telve. Parole di esortazione 

a riempire con contenuti sia di persone sia di ideali le 

mura che compongono la sede sono state espresse 

dalle varie autorità presenti ed in particolare dal nuovo 

Sindaco Fabrizio Trentin.

- Sabato 17 e sabato 23 ottobre presso il palazzetto dello 
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sport di Borgo sfilata e salva d’onore in occasione 
dei campionati italiani per società oRo, con 
ringraziamenti da parte dei vari rappresentanti 
provenienti da tutta Italia per la bellissima coreografia e 
per la perfetta esecuzione della salva d’onore che dava 
inizio ufficiale alle gare.

- domenica 31 ottobre presso il poligono di tiro a segno 
di Strigno abbiamo ospitato la gara interregionale 
per l’assegnazione annuale delle schnüre (mazocole). 
Malgrado il maltempo ben 75 tiratori si sono sfidati e 
la nostra compagnia è risultata la vincitrice del trofeo 
messo in palio, totalizzando 1078 punti e distaccando di 
ben 300 punti la seconda squadra classificata.

- A novembre manifestazione in onore di tutti i caduti di 
tutte le guerre presso il cimitero Austro-Ungarico di 
Bondo, accolti dal Sindaco e da altre autorità sia locali 

sia provinciali abbiamo assistito alla S. Messa celebrata 
alla presenza di circa 250 persone e delle rappresentanze 
delle Compagnie del Trentino e dei Kaiserschützen di 
Innsbruck.

- Consegna delle corone d’avvento alle Chiese di Telve: 
Parrocchiale e Suore – Borgo Valsugana : Arcipretale – 
Castelnuovo, Grigno, Tezze  e ospedaletto.

  
Il prossimo anno rappresenterà il primo ambito traguardo 
per i festeggiamenti dei 25 anni di vita della 
compagnia; la domenica di festa dovrebbe essere 
quella del 22 maggio 2011, il programma definitivo è 
ancora da elaborare. Altri impegni ci attendono per il 
2011 che oltretutto sarà anche l’anniversario dei 500 
anni del Landlibel, per l’occasione verrà allestita una 
mostra.

dalle associazioni
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Sezione
cacciatori
di Telve
del Direttivo

Caccia: gestione faunistica

e salvaguardia del territorio .

Perché parlare di caccia fine a sé stessa? Perché 
ricondurre al mero e bieco abbattimento di 
animali un’attività che esula da questo modo di 

vedere le cose?
La sezione cacciatori di Telve da anni, ormai, sta cercando 
di fare un passo in avanti, nella concezione e gestione 
dell’attività venatoria; nel proprio interesse, ma soprattutto 
nell’interesse di tutti, mirando all’incremento del 
patrimonio faunistico. 
La volontà della sezione è quella di creare una mentalità 
volta allo sfruttamento oculato del territorio; dove la 
caccia viene intesa come gestione faunistica, e non come 
macabro hobby.
Ed i dati raccolti in questi anni danno ragione a questo 
modo di vedere e vivere la caccia. 
L’obiettivo primario che ci siamo prefissati è quello di portare 
avanti una politica volta alla salvaguardia del territorio, 
creando un sistema di gestione che vada oltre alla mera 
assegnazione dei capi e al loro abbattimento. 
La maggior parte della gente, infatti, suppone che la caccia 
si riduca all’uccisione di animali in modo indiscriminato, 

senza regole, né etica. A volte bisognerebbe avere il coraggio 
di fermarsi a riflettere, ma il più delle volte, per superficialità 
e pigrizia, non lo si fa. É più facile e comodo dar retta ai 
luoghi comuni, che impegnarsi ad approfondire e conoscere 
la reale situazione delle cose. La sezione cacciatori di Telve, 
con i suoi 86 soci cacciatori, si trova ad operare su un 
territorio molto esteso, comprendente i comuni di Telve, 
Telve di Sopra e Carzano, e a svolgere durante l’intero anno 
innumerevoli attività, che spaziano dalla gestione faunistica, 
in collaborazione con il Servizio forestale ed i guardacaccia, 
all’organizzazione di manifestazioni e serate informative, 
all’attività educativa nelle scuole.
Si deduce quindi che l’attività della caccia con il fucile 
in spalla, si concentra nei pochi mesi autunnali, che 
sono stati preparati da molteplici uscite, per censire - 
durante il periodo primaverile ed estivo - le popolazioni 
di ungulati, tetraonidi e, coturnici, presenti sul territorio, 
in modo da fornire ai tecnici provinciali una serie di 
dati: dalla consistenza, al sesso, all’età, alle condizioni 
di salute degli animali avvistati, dai quali verrà stilato 
un quadro esauriente delle loro condizioni, in modo da 
poter intervenire con prontezza nella salvaguardia delle 
specie autoctone. Quest’anno sono stati monitorati con 
particolare attenzione le colonie di camosci, avendo fatto 
la sua comparsa nei territori limitrofi, la rogna sarcoptica, 
che ne sta decimando le popolazioni. 
Se per il censimento degli ungulati, ci si reca sul posto 
muniti di binocolo e cannocchiale; diversa è la gestione dei 
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censimenti ai tetraonidi e alla coturnice. dopo un primo 
censimento primaverile sulle arene di canto, dove viene 

quantificato il numero dei maschi, si effettua un secondo 
monitoraggio, in estate, con l’ausilio dei cani da ferma, 

per valutare la reale consistenza della popolazione e il 

successo riproduttivo. Proprio grazie a quest’ultima uscita, 

è stata rilevata una diminuzione del numero di covate della 

coturnice, con la conseguente sospensione preventiva 

della caccia a questo fasianide, disposta dal Comitato 

faunistico provinciale per permetterne la ripresa.

Legate alla salvaguardia del territorio e della fauna, vengono 

svolte delle opere di miglioramento ambientale, che 

permettono agli animali di avere a disposizione habitat 

idonei al loro sviluppo. ormai da anni si opera in questo 

senso, cercando di intervenire in zone diverse, in modo da 

coprire l’intero territorio. nel 2010, i soci cacciatori, hanno 

realizzato, con notevole sforzo e profusione di energie, il 

ripristino dei sentieri “Maddalene Beccarie” e “Rosina 

Valtrighette”, ed una mangiatoia per ungulati in località 

Pozza, in collaborazione con le Amministrazioni comunali 

di Carzano, Telve e Telve di Sopra, i custodi forestali 

Moser e Tomaselli, e l’Ispettorato distrettuale forestale di 

Borgo Valsugana. E il nostro amico Zoccolino? Il piccolo 

camoscio rinvenuto in primavera con un principio di 

polmonite, curato dal socio cacciatore Fabio Sartori e dalla 

moglie, e reinserito nuovamente nel suo habitat, ora vive in 

Ziolera, dove è stato spesso avvistato, grazie ai marcatori 

auricolari, sia nel corso dei censimenti, sia durante le 

uscite di osservazione effettuate dai soci e dal personale 

di vigilanza. ora è cresciuto, è diventato un bellissimo 

jahrling e ha compiuto il suo primo anno di età.

La sezione si sta confrontando negli ultimi anni, sempre 

più spesso, con l’organizzazione di manifestazioni e 

serate a tema. ne è un esempio l’incontro: “La caccia 
al capanno”: relatore Gilberto Conci, amico, cacciatore, 

capannista, nonché presidente dell’Associazione 

ornitologica capannisti trentini, che ha spaziato a 360 

gradi, svelando i segreti dell’arte del capanno, portando, 

insieme a nuove conoscenze, anche la sua grande passione, 

esperienza, e competenza, coinvolgendo i numerosi ed 

inaspettati presenti - cacciatori appartenenti alle sezioni 

dell’Alta e Bassa Valsugana, ma soprattutto numerosi 

curiosi, e semplici appassionati.

Fanno parte delle attività della sezione, anche le 

collaborazioni con altre associazioni: dal G.S. Lagorai 

Bike per la manifestazione “notte del Manghen”, alle gare 

“3T Bike”, con la gestione di punti di ristoro e controllo 

del percorso, per finire con la “notte del bramito”, 

promossa dall’Ecomuseo del Lagorai e dai servizi sociali 

della Comunità di valle, con ritrovo a malga Baessa e 

Cere, per ascoltare il possente richiamo emesso dai cervi 

per rivendicare il dominio sul proprio harem (gruppo di 

femmine). Sfortunatamente i protagonisti della serata, 

hanno deciso di non collaborare, già soddisfatti per aver 

bramito i giorni precedenti. 

Un discorso a parte merita l’attività educativa, svolta 
in collaborazione con la scuola primaria di Telve, 

che ci permette di trasmettere alle nuove generazioni 

la nostra passione e il rispetto per la montagna, che 

quest’anno, ha coinvolto gli alunni della classe IV primaria, 

assieme alle maestre Ilaria, Sandra, e Marina. I ragazzi 

sono stati accompagnati da alcuni cacciatori della sezione 

e dal guardacaccia Matteo Tessaro, in località Cagnon, 

dove hanno potuto immergersi nella natura che li circonda 

a due passi dai loro paesi, e osservare gli animali che vi 

vivono. Con loro grande stupore sono riusciti ad avvistare 

numerosi caprioli, degli spericolati camosci, e perfino il re 

dei boschi: il cervo. Sono inoltre stati incuriositi dai piccoli 

animali che vivono i corsi d’acqua ed il sottobosco: rane, 

tritoni alpini, insetti, ed i cinguettanti uccellini. 

Appena rientrati in classe, gli studenti si sono sbizzarriti 

nella realizzazione dei loro personali disegni, ispirati dagli 

avvistamenti fatti sul campo. Tutti gli elaborati sono stati 

successivamente esposti al pubblico, presso la nostra sede, 

durante la Sagra di S. Michele; dove una giuria speciale, 

costituita: dai professori Angela Agostini e Vincenzo 

Taddia,  dal guardacaccia Matteo Tessaro, da Emanuela 

Bizzotto, e dall’Assessore alla cultura di Telve Lorenza 

Trentinaglia, ha scelto tra i lavori, quelli più divertenti 

ed artistici. Tutti i ragazzi hanno ricevuto un piccolo e 

caldo ricordo, il berretto della nostra sezione da indossare 

durante le loro uscite in montagna. Il progetto didattico, 

curato dal nostro socio Igor Pecoraro, si concluderà in 

primavera, con la partecipazione da parte degli alunni, 

al censimento primaverile degli ungulati, che verrà 

effettuato dall’appostamento intitolato a Renato Agostini, 

in Valsolero. Rinnoviamo l’appuntamento a tutti i lettori al 

prossimo anno con nuove attività.

dalle associazioni
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Spazio
giovani

di Silvano Berti

ORATORIO
DON BOScO

Un sacco di appuntamenti 

dell’oratorio riscalderanno

il prossimo inverno .

dalle associazioni...

Salve a tutti,
l’estate (anche quella di S.Martino ) è finita e l’ora-
torio riparte con la sua attività invernale. Abbiamo, 

secondo statuto, tenuto l’assemblea di bilancio di pre-
visione il giorno 29 ottobre nella quale è stato anche stila-
to un calendario  delle manifestazioni in addivenire.
Avete visto tutti e magari avete anche partecipato alla 
fiaccolata di S.martino del giorno 13 novembre scorso, 
ringraziamo gli\le insegnanti di scuola materna ed elemen-
tare per l’aiuto prezioso e i bambini partecipanti per le bel-
lissime canzoncine cantate con entusiasmo a gran voce 
per tutte le vie del paese.
Un grazie anche a coloro che hanno volentieri messo a di-
sposizione la loro abilità nel fare il pane di S.Martino (Ermi-
nia, Giorgia, Manuela, Mario e Mira), è stato  gustosamente 
apprezzato assieme alla cioccolata dell’oratorio. Bravo an-
che il gruppo RagGio per l’impegno nella realizzazione del-
la scenetta, per la riflessione in Piazza Vecchia e per la re-

alizzazione delle lanterne che avete trovato a disposizione 
all’oratorio. Ci rifaremo vedere a dicembre alla Vigilia di 
natale, dopo la SS Messa, per farvi gli auguri con panetto-
ne e cioccolato caldo. Se va in porto la trattativa speriamo 
di offirvi anche il giorno di S.Stefano un concerto natalizio 
con il Coro Lagorai di Torcegno. 
Ci sarà poi la Befana del bambino: il 6 gennaio faremo 
come al solito arrivare la Befana a distribuire dolci calze a 
tutti i bambini.
A Carnevale non mancate all’appuntamento con la tom-
bola mangiona (preparatevi lo stomaco vuoto) e con il car-
nevale dei bambini, il martedì grasso, con sfilata e crostoli.
In quaresima faremo in collaborazione con i gruppi giova-
nili una cena del povero, per dare un piccolo sostegno a 
chi ne ha bisogno. Il gruppo RagGio e il gruppo Adolescen-
ti stanno lavorando ad altri progetti che non sono ancora 
maturi per la pubblicazione.
Bravi come sempre e noi lasciamoci sorprendere!
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di Alessandro Battisti

GRUPPO PAllAVOlO
ORATORIO

Un inizio al top

con il primo posto

alla “12 ore pallavolo” .
Dopo la pausa estiva e in concomitanza con 

l’inizio del nuovo anno scolastico sono ripresi 
anche gli allenamenti settimanali della squadra 

in preparazione dei vari tornei che ci vedono coinvolti 
durante tutto l’anno. In particolare lo scorso 14 novembre 
la squadra ha partecipato alla 12 ore pallavolo svoltasi a 
Caldonazzo e organizzata dallo Spazio Giovani Zona Laghi, 
che ha visto il coinvolgimento di ben 9 squadre provenienti 
da tutta la Valsugana. È stata una bellissima giornata di 
sport, di divertimento, di incontro e confronto con altre 
squadre; dopo una intensa ed emozionante finale abbiamo 
centrato l’obiettivo classificandoci al primo posto: nicola 
Pecoraro è stato premiato anche come miglior giocatore 
del torneo. Bravi a tutti i componenti della squadra, perché 
oltre a divertirsi dimostrano un impegno costante agli 
allenamenti e una grande passione per la pallavolo; tutto 
ciò ci permette di crescere insieme e diventare una vera 
squadra affiatata. Speriamo che questo ottimo inizio sia di 
buon auspicio anche per i prossimi appuntamenti.

Anche quest’anno in concomitanza con l’inizio del 
nuovo anno scolastico, è ripresa l’attività del grup-
po adolescenti che coinvolge i ragazzi della prima, 

seconda, terza superiore. dopo i primi incontri di conoscen-
za abbiamo iniziato il nostro percorso; in particolare ci sia-
mo concentrati sul cuore come centro di tutta la perso-
na: luogo delle scelte, luogo dell’affettività, luogo delle idee 
della volontà. Successivamente – con grande entusiasmo 
da parte dei ragazzi – abbiamo iniziato la preparazione del 
mercatino natalizio di dicembre, il cui ricavato è stato 
interamente devoluto in beneficienza. Cogliamo l’occasio-
ne per ringraziare nuovamente tutte le persone che con il 
loro generoso contributo hanno sostenuto il nostro progetto 
solidale. Inoltre, siamo stati impegnati nella veglia natali-
zia del 17 dicembre che quest’anno si è tenuta a Borgo e 
che ha visto la partecipazione di tanti giovani provenienti 
dell’intero decanato. nel ricordare ai ragazzi che da gennaio 
ci troveremo in Casa Sartorelli tutti i venerdì alle ore 20.00, 
auguriamo a tutti voi buone feste.

GRUPPO
ADOleSceNTI

Tre…due…uno…via!

Il gruppo adolescenti è decollato 

per nuovi incontri stellari! .
di Elena, Serena, Alessandro e Gilberto

dalle associazioni
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GRUPPO
RAGGIO

Giochi d’inverno

durante il Grinv .
del Gruppo Raggio

L’estate é un ricordo ormai lontano per i bambini che 
sono tornati al loro quotidiano impegno scolastico. 
Un ricordo positivo, ricco di avventure passate 

in compagnia di tanti amici assieme agli animatori del 
Gruppo RagGio. Abbiamo iniziato l’estate con il Grest, poi 
abbiamo condiviso la bellissima esperienza dei campeggi, 
che creano un legame forte fra noi e ci insegnano ad 
apprezzare le nostre bellissime montagne. Abbiamo 
salutato l’estate partecipando alla sagra di San michele 
nel cortile dell’oratorio con uno stand informativo sul 
nostro impegno di solidarietà con il villaggio messicano di 
Sisoguichi e con la degustazione di “Raggi di patate”: 
ottime patatine fritte preparate direttamente dai visitatori.
nella stagione autunnale, invece, abbiamo partecipato alla 
lanternata di San martino, sia nella preparazione delle 
lanterne che nella sfilata, dove abbiamo messo in scena 
l’episodio in cui il santo dimostrò la sua grande generosità 
nei confronti dell’uomo povero ed infreddolito. 
noi animatori del Gruppo RagGio vogliamo portare raggi 
di sole anche in inverno, infatti ora siamo impegnati 
nell’organizzazione di una nuova attivitá invernale per tutti 
i bambini: il GRInV! dopo il Grest, (GRuppo ESTivo), ci é 
venuta l’idea di organizzare anche un momento di giochi 
invernali, appunto, il GRInV (GRuppo InVernale). 
nei pomeriggi di lunedí 27, martedí 28, e mercoledí 
29 dicembre tutti i bambini che frequentano la scuola 
elementare sono invitati all’oratorio per poter giocare 
assieme a noi, riscoprendo antichi giochi invernali semplici 
e divertenti. 
E per i ragazzi delle superiori che avessero voglia di 
diventare animatori, le porte sono sempre aperte!Vi 
aspettiamo numerosi!

dalle associazioni
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Unione Sportiva
Telve
di Fiorenzo Rigon

Un nuovo e ricco sito internet

per l’U.S. Telve tiene aggiornati

tutti gli appassionati .

La stagione calcistica 2010-11 è ormai al giro di 
boa con le squadre che, al momento di inviare il 
pezzo per “Telve notizie”, si stanno rapidamente 

avvicinando alla pausa invernale.
Ben otto sono quest’anno le formazioni impegnate, 
interessando tutte le fasce di età, partendo dai “Piccoli 
amici” del 2003 e 2004 per arrivare ai grandi della 
prima squadra; il tutto per un totale di oltre 120 atleti. 
Sicuramente un bel risultato dal punto di vista numerico, 
reso possibile anche grazie alla collaborazione che pure 
quest’anno è proseguita con l’AC Valsugana e che ha 
consentito di allestire in comune alcune formazioni. 
Ed è grazie alle oltre 30 persone fra dirigenti, allenatori, 
accompagnatori e collaboratori che questo grande 
gruppo può essere gestito in maniera efficace.
detto questo passiamo a una veloce analisi degli ottimi 
risultati agonistici.
La squadra di 1^ Categoria, guidata da Ruggero 
Trentin coadiuvato da Simone Trentin e con l’innesto 
di alcuni giovani del nostro vivaio come Maicol Trentin, 
daniele debortoli, Alessio Ferrai e Samuele Bellumat, 
si sta molto ben comportando nel suo campionato 

occupando una delle posizioni di vertice dietro al Piné 
capoclassifica. E a proposito di giovani è da sottolineare 
l’esordio in prima squadra del non ancora sedicenne 
attaccante Marco Ferrai.
Un altro dato interessante (e a suo modo storico) da 
ricordare dal punto di vista statistico è che il 7 novembre 
scorso, in occasione del derby giocato a Scurelle con 
il Valsugana, l’US Telve ha segnato il suo millesimo 
gol in campionato; l’onore e la fortuna sono toccati a 
Francesco Micheletti al 45’ del secondo tempo, a 44 anni 
di distanza dalla prima rete messa a segno su punizione 
da Marco Terragnolo nell’autunno del 1966 quando il 
Telve venne sconfitto per 1-6 a San Michele all’Adige 
dalla Garibaldina nella prima partita del campionato di 
2^ Categoria.
ottimo fino a questo momento anche il campionato della 
squadra Juniores allenata da Lorenzo Pecoraro e che 
rappresenta anche un importante serbatoio per la prima 
squadra. Fra i risultati ottenuti finora meritano di essere 
ricordate le vittorie esterne con la dolomitica (3-1) e la 
goleada del 7-0 rifilato al peraltro debole Roncegno.
Pure la squadra Allievi di Enrico Ferrai e Cordiano 
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Bonella sta disputando un ottimo girone d’andata, 
posizionata com’è nelle parti alte della classifica. É una 
squadra dai tanti gol…fatti e presi, basti ricordare lo 0-6 
nella partita d’esordio con il Fassa, il 6-3 con la Vigolana 
e il 9-1 con il Roncegno. I Giovanissimi hanno ottenuto 
otto vittorie e una sconfitta (in trasferta con la capolista 
Primiero) nelle prime nove giornate e questo è sufficiente 
per capire come si sita comportando la squadra guidata 
da Andrea Brendolise e Roberto dalledonne.
Passando alle categorie dei più piccoli, dove non 
viene stilata una classifica, diciamo che la squadra 
Esordienti del terzetto david Micheletti, Paolo Rigon 
e Matteo Marchesoni  dimostra sempre grande grinta, 
anche se forse sta patendo un po’ il passaggio dal 
campo piccolo a quello grande. I Pulcini A di Giancarlo 
orsingher e Marco Pecoraro continuano a far vedere il 

bel gioco dell’anno scorso e in ogni partita per gli avversari 
sono…grossi problemi. I primi approcci con le partite per 
i piccoli Pulcini B allenati da Sergio Angeli, affiancato ora 
da Stefano Agostini, non sono stati dei più facili, ma partita 
dopo partita si notano dei miglioramenti. Infine i piccolissimi 
“Piccoli amici” seguiti dalla coppia (sul campo nella vita) 
Mauro Trentin-Caterina Agostini, impegnati nelle attività di 
avvicinamento al gioco del calcio.
Concludiamo con la novità informativa di questa stagione, 
vale a dire il ricco e aggiornato sito internet ufficiale 
della società: curato da Giancarlo orsingher è in linea 
da fine settembre all’indirizzo www.ustelve.eu ed ha già 
registrato migliaia di contatti, diventando un po’ alla volta 
un interessante punto di riferimento per i giocatori e per gli 
appassionati. Qualsiasi contributo per arricchirlo e migliorarlo 
è naturalmente ben accolto.

dalle associazioni

Squadra giovanissimi US TELVE
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Vigili del
Fuoco
di Silvio Trentinaglia

Rinnovo delle cariche

di comando e ripresa

dell’attività ordinaria .

L’attività 2010 del Corpo dei Vigili del Fuoco Volontari di 
Telve è stata densa di impegni e appuntamenti.
dopo la collaborazione con le altre associazioni del paese 

in occasione della Sagra di S.Michele, momento importante 
dell’autunno è stato domenica 24 ottobre, quando, a Malga 
Pertega, si è svolta una manovra congiunta di spegnimento 
di incendio civile e boschivo alla quale hanno partecipato, 
insieme ai pompieri di Telve, i corpi di Carzano, Telve di Sopra 
e Torcegno e il gruppo Allievi di Telve. L’intervento ipotizzava 
l’incendio dei fabbricati della malga e di una porzione di bosco 
a monte dei fabbricati stessi. Con l’ausilio di due motopompe, 
circa 600m di manichette e un dislivello di 110m, l’acqua è stata 
portata dal Torrente Masolo alla casera della Pertega dai corpi 
di Torcegno e di Telve. nel frattempo una seconda squadra 
di Telve con l’autobotte, Carzano e Telve di Sopra attraverso 
la strada di Pastronezze hanno raggiunto la Località Col de 
la Pertega per lo spegnimento dell’incendio boschivo. nella 
manovra è stato coinvolto anche il gruppo Allievi che, sotto 
la supervisione dei loro istruttori, ha realizzato una distesa di 
manichette per simulare lo spegnimento di un terzo focolaio 
d’incendio. L’esercitazione, che ha permesso di verificare, 
l’efficienza dei mezzi in dotazione e l’ottima collaborazione tra 

i corpi impegnati, si è poi conclusa presso la caserma di 

Telve con il pranzo in compagnia. 

dopo la pausa estiva è ripresa anche l’attività del 
gruppo Allievi; i ragazzi sono stati impegnati assieme 

ai loro coetanei a livello distrettuale, in incontri ed attività 

sull’uso della radio e delle cartine e con una prova pratica, 

nei boschi di Sella, di ricerca persone, la visita al nucleo 

elicotteri e un’esercitazione pratica di spegnimento 

incendio con l’utilizzo della nuova autobotte in dotazione 

al nostro corpo. durante il periodo invernale con il gruppo 

Allievi proseguirà l’attività all’interno del corpo con un 

percorso specifico e con proposte differenziate volte 

alla formazione propria dei giovani, per poi riprendere 

in primavera gli incontri distrettuali. Infine, mercoledì 10 

novembre il Corpo si è riunito in Assemblea ordinaria, 

alla presenza del sindaco Fabrizio Trentin e dell’ispettore 

dell’Unione Vito Micheli, per il rinnovo delle cariche di 

comando.

Son stati eletti, a scrutinio segreto, Silvio Trentinaglia 
comandante, Bruno Ferrai vicecomandante e 
Roberto Borgogno capo plotone. di seguito, quindi, 

c’è stata anche la nomina dei tre capisquadra: Sandro 
Pecoraro, manuel Agostini e Silvio Fedele mentre 

sono rimaste invariate le mansioni di magazziniere, 
Sandro Fedele, segretario, Sergio Eccher, e cassiere, 
Roberto Rigoni. È stata questa l’occasione, oltre che 

per augurare buon lavoro ai nuovi eletti, anche per un 

doveroso ringraziamento al comandante uscente 
Baldo zanetti e a tutto il direttivo per quanto fatto per il 

corpo nel corso dell’ultimo quinquennio.
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Due
parole con...
di Elisa Pecoraro e Lorenza Trentinaglia

Australia, molto lontana

ma così vicina!  . 

CURiOSiTà...

mancava dal suo paese natale dal 1990 la signora 
Rina Ferrai, e all’età di 83 ha preso un aereo  
ed è tornata a Telve per trascorrere alcuni 

mesi di vacanza, ospite a Telve di Sopra della cugina 

Angelina Borgogno. Lei abita da 57 anni a melbourne, 

in Australia, dove è arrivata nel dicembre del 1953 per 

sposare l’allora fidanzato, anch’egli di origine telvata, 

che si era trasferito laggiù in cerca di fortuna. Come 

tutte le storie di vita, anche quella della signora Rina è 

interessante, e i suoi ricordi ci portano indietro nel tempo, 

in un paese allora povero ma comunque pieno di spirito. 

Classe 1927, figlia di “Piero Media” e sorella di Gigioti, è 

nata e cresciuta nell’attuale casa della famiglia Pecoraro-

Agostini in via degasperi, che però non ha voluto rivedere 

per “non soffrire troppo di nostalgia”. Ricorda con piacere 

le sue maestre di scuola, la maestra Tina, la maestra 

Candida e la maestra Eletta “rigorosa ma che voleva bene 

ai suoi studenti” e i locali della scuola sopra il caseificio 

nell’attuale fabbricato ITEA di via Grazie. Finita la scuola, 

a 14 anni con le altre   ragazze ha trascorso “i più bei anni 

della sua gioventù” presso le suore per imparare a cucire, 

aggiustare pantaloni e lenzuola, a ricamare, ma anche a 

giocare e “far commedia” insieme alle compagne d’allora 

Giulia Imeni e Pia deflorian, come vuole la tradizione 

telvata . Sono seguiti anni di lavoro nei campi a Telve e 

in Musiera aiutando il papà, allora mezzadro della famiglia 

d’Anna. nel novembre del 1953 è iniziata l’ avventura 

australiana della signora Rina: imbarcatasi da sola su 

una nave a Genova, arriva in Australia dopo 28 giorni di 

navigazione attraverso il canale di Suez, il Mar Rosso  e 

l’oceano  Indiano. A Melbourne sposa il fidanzato e vanno 

ad abitare a Little Italy, una vera colonia di italiani 
in cerca di una migliore prospettiva di vita, provenienti in 

grande maggioranza dall’altipiano di Asiago. Laggiù va a 

lavorare insieme al marito orefice in un laboratorio e per 

molti anni in una pompa di benzina.

É tornata a Telve  per la prima volta nel 1965 e fino al 1990 

è stata spesso in Italia, circa ogni 2 o 3 anni. Col tempo il 

numero dei parenti ancora in vita  è diventato sempre più 

esiguo e per molto tempo la signora Rina è stata lontana 

dal suo paese natale.

Quest’anno è tornata, a vedere se magari può pensare di 

trasferirsi e passare gli anni che ha davanti nel paese che l’ha 

vista nascere, anche se ammette che in Australia si sta bene e 

che a Telve ormai troppe persone care non ci sono più… dice 

che il nostro paese negli ultimi vent’anni è migliorato, 
che ci sono tante belle case, ma che manca sempre 
qualcosa: il turismo, e qualche attività commerciale...

Sappiamo per certo che Rina Ferrai ci leggerà in Austrialia, 

attraverso le pagine di Telve notizie, speriamo di averle 

fatto cosa gradita nel pubblicare la storia che ci ha 

raccontato e  le mandiamo un caro saluto e un arrivederci 

a presto!
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Di seguito vi proponiamo una lettera ricevuta questa 
estate dalla nostra amica Maddalena D’Aquilio, che ha 
voluto così rendere partecipe tutta la comunità di Telve 
dell’ entusiasmante esperienza vissuta nel segno della 
solidarietà in uno sperduto paesino della Bolivia. Molti 
giovani intraprendono al giorno d’oggi percorsi di vita 
e di mutuo aiuto alle popolazioni del cosiddetto “sud 
del mondo” , le quali hanno costante bisogno di supporto 
sia economico sia, e soprattutto, umanitario. Esperienze 
come questa segnano l’esistenza di chi mette le proprie 
conoscenze e capacità a disposizione degli altri e lasciano 
loro un ricordo indelebile che, come Maddalena stessa 
spesso ripete, non potrà mai essere dimenticato. Un ricordo 
fatto di sorrisi, abbracci e semplicità che solo persone così 
genuine possono regalare.   

Esperienza di vita e di

solidarietà in Bolivia  . 

“Carissimi amici,

il tempo nella piccola Aiquile scorre segnato dal 
ritmo della natura, scivolando lentamente attraverso 
le stagioni che passano. Siamo a 2500 metri circa, ad 

un palmo dal sole, in questa terra così meravigliosamente 
immacolata e silenziosa, dal sapore di tradizioni antiche e 
nostalgiche ballate al ritmo del charango. 
Al Comedor San martin de Porres vengono ospitati 
una ventina di persone disabili, in particolare vecchietti, 
che devono essere lavati, curati, protetti. La loro alternativa 
è di vivere per strada, abbandonati a se stessi. Le persone 
disabili sono l’ultima ruota del carro, di una società già 
troppo sacrificata per poter pensare anche a loro. Una 
legge nazionale stabilisce che le persone con età maggiore 
ai sessant’anni (e minore di quindici) dovrebbero ricevere 
assistenza sanitaria gratuita. dico “dovrebbero” perché 
in realtà la legge non viene applicata. Così le spese sono 
tante: l’ospedale costa, le medicine costano, le diete 
particolari per gli ammalati, costano. È stato un anno 
molto secco e i raccolti ne hanno subito le conseguenze. 
In questo ultimo periodo il prezzo degli alimenti è 

raddoppiato (parlo di cose essenziali come farina, patate, 
riso, olio…) ed anche la gente dal campo - che arriva al 
Comedor ogni domenica per ricevere il cibo e portarlo 
nelle loro case - è aumentata notevolmente. La domenica 
suore e bambini vanno al mercato a chiedere la carità, e a 
scambiare la “crema per la pelle secca” (che arriva con gli 
aiuti umanitari) con frutta e verdura. Così riusciamo a tirare 
avanti per tutta la settimana, più o meno. È stato facile fare 
amicizia con questi allegri nonnini, è bastato un sorriso, 
una carezza e un “imainalla?”, al quale quotidianamente 
mi sento rispondere “wallecllia” (como estas? estoy bien). 
È incredibile. Loro stanno sempre bene. Mangiano per 
terra, tagliano carote, si trascinano con un girello scassato, 
curano la lana e guardano il cielo tutto il giorno; eppure 
stanno sempre bene. Quando mi vedono allargano i loro 
sorrisoni sdentati e i loro occhi profondi neri come l’abisso 
del mare e mi accarezzano le mani. Così la mia giornata 
inizia...
Al Comedor ci sono anche i bambini di strada e provenienti 
da famiglie disagiate. Qui passano la mattina, ricevono 
colazione e pranzo, fanno i compiti, giocano e si preparano 
per andare al turno scolastico del pomeriggio (la scuola 
dei poveri). Solitamente mi occupo di queste piccole pesti. 
Sento una grande responsabilità e a volte temo di essere 
inadeguata. Il numero dei bambini varia da dieci a trenta; 
sono furbi, abituati alla legge della strada, del più forte. 
Molte volte sono costretta a separarli, a sgridarli. Molte 
volte sono costretta a ridere dei loro malanni, a fargli una 
carezza e ad incoraggiarli. Alcune volte mi fanno perdere 
la pazienza ed altre mi sciolgono il cuore. ognuno di loro 
porta con sé una storia antica e triste come queste 
montagne, un bagaglio d’esperienza enorme. Sono così 
piccoli e fragili, eppure così saggi e coraggiosi. L’altro 
giorno Waldo, uno dei bambini più silenziosi, si è sentito 
male. non mi ha avvertita, forse perché si vergognava. Qui 
vince il più duro. Quando me ne sono accorta, aveva ormai 
vomitato su tutte le scale e nella stanzetta dove facciamo i 
compiti. Così l’ho preso e l’ho pulito un poco. Piangeva, ma 
quando gli ho chiesto se stesse male, mi ha fatto segno di 
no con la testa. Io ed un’altra bambina, Sonia, lo abbiamo 
riaccompagnato a casa. Waldo vive nella parte più povera 
di Aiquile, in una casetta fatta con mattoni di paglia e 
fanghiglia che qui chiamano “adobes”, con altri cinque o 
sei fratelli. È entrato in casa singhiozzando, senza dire una 

curiosità
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parola. L’ho lasciato andare ed ho guardato questa parte 
di paese con l’amarezza nel cuore: molti dei miei niños 
vivono qui.
Al ritorno Sonia, una scricciola di sei anni, abituata a farsi 
valere con i compagni, ma dallo sguardo di una dolcezza 
devastante, mi teneva per mano mostrandomi dov’era la 
sua casa. È stata la prima con cui ho fatto amicizia. Lei è 
orfana di papà ed ha nove fratelli. Ad un certo punto mi ha 
fermata. Ha guardato un momento il cielo azzurrissimo e 
mi ha detto: “lo sai che il mio papà è morto?”. Sono rimasta 
interdetta, ma lei mi ha subito interrotta: “tu lo sai dove 
sta il mio papà?”. Cercando come Sonia una risposta, 
ho guardato anche io il cielo. È così vicino. “E Gesù’ 

dove sta?” “lassù” le ho 
risposto “sta giocando 
con il tuo papà. Credo 
ti stiano guardando, e 
quando vuoi puoi parlarci, 
con tutti e due. Loro 
ti ascoltano sempre”. 
Sembrava convinta, 
così ha allargato il suo 
sorrisone, mi ha preso per 
mano e saltellando siamo 
ritornate al Comedor.
All’altro Comedor, il San 
Juan Diego, dove vado 
al pomeriggio, principal-
mente si distribuisce cibo 
ai bambini della periferia. 
Il numero di pasti supera 
i duecento ogni giorno. 
Sotto il sole cocente ogni 
giorno attraverso tutta la 
cittadina e arrivo nella 
zona periferica – la più 
povera – che chiamano 
“la pista”. Passo fra que-
ste case ammassate, fra le 
immondizie abbandona-
te e la polvere, fra maiali, 
asini e cani che passeg-
giano liberamente per la 
strada. Appena arrivo al 

Comedor suono la campana della piccola cappella (tele-
comunicazione di massa boliviana!) e i ragazzini arrivano. 
Si fermano per due ore, giocano e fanno i compiti. Hanno 
così poche richieste e bisogni. Si accontentano di un 
po’ d’attenzione e di una carezza in più. 
Io e Selene dormiamo nell’Internado San Adalberto, dove 
vengono ospitate sessanta ragazze che frequentano le 
superiori. Tutte provengono dalle zone rurali, anche molto 
lontane. Sono ragazze semplici, innocenti e genuine. I loro 
occhi però brillano di quella vivacità tipica di questa età. 
Sognano di viaggiare, di fare l’università, di vivere come 
le protagoniste delle “novelas”, ma per la maggior parte 
di loro il matrimonio e la famiglia saranno l’unica opzione 

curiosità
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possibile. Per questo nella loro ingenuità c’è anche molta 
maturità e senso del dovere: “le mie piccole donne!”
Per me è quasi tempo di tornare, ormai mancano pro-
prio pochi giorni. Purtroppo!
Lo scrivo con la tristezza nel cuore. Abituarsi è stato così 
facile, lasciare tutto e tutti sarà così doloroso. non in-
namorarsi del popolo andino è impossibile. Impossibile 
davvero.
La loro gioia di accogliere è così profonda e radicata: 
questa gente che ti offre tutto, pur non avendo niente. 
C’è molto da imparare da un’ospitalità così genuina. 
non potrò mai dimenticare l’abbraccio di una vecchina 
di Misque (il paese dove vive lo zio Gildo), che acco-
gliendomi in casa sua allargò le braccia dicendomi “hi-
jita!, toma asiento!” (figlia, siediti!). Eppure io ero una 
“gringa”, una straniera...
non potrò mai dimenticare la disponibilità e l’affetto 
delle suore, che con tanto “cariño” mi hanno accolta 
nella loro vita quotidiana ed ora sono così tristi per la 
mia partenza. Mi commuove quando ogni mattina doña 
olimpia mi bacia sulla fronte e la preoccupazione che mi 
dimostra zia Inès. Alla festa di arrivederci mi hanno rin-
graziato mille volte. Hanno organizzato la messa, i balli, 
il rinfresco. Io non capivo, non capisco.
Ho ricevuto così tanto: sono io quella che deve 
ringraziare per questa opportunità meravigliosa. 
Purtroppo non riesco a raccontarvi tutto quello che vor-
rei, a volte le parole non sono abbastanza! Però ora ca-
pisco il mio amico, Fra Marco, quando prima di partire, 
mi disse: “se trovi qualche pezzo del mio cuore, è 
perché anch’io sono passato di lì”.
Così un pezzo del mio cuore rimarrà qui per sempre, in 
questa terra piena di contraddizioni: divisa fra progresso 
e povertà, speranze e sogni infranti, spazzatura sparsa 
qua e là e spazi immensi e disabitati, militarsimi e nar-
cotraffico.
E ancora: uomini ubriachi, violenza nelle case, balli tra-
dizionali, la saggezza dei bambini già adulti, la nostalgia 
negli occhi dei campesinos, le borse colorate e i paesag-
gi di una bellezza indescrivibile... 
Anche nella povertà, nella tragedia, nella tristez-
za, Dio è il miglior pittore.

Un abbraccio Mad”

curiosità
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Atlete
telvate
di Elisa Pecoraro

Due future

campionesse di sci!  . 

nonostante siano cresciute una a pane e musica 
(il papà Bernardino è il maestro della banda) e 
l’altra a pane e miele (la mamma è la titolare 

dell’apicoltura Boso) la grande passione di Stefania Zanetti 

e Martina Berti è lo sci. Le due ragazze di Telve sono infatti 

la punta di diamante dello sport invernale valsuganotto 

essendo state chiamate entrambe da quest’anno a far parte 

della squadra del Comitato Trentino, categoria Aspiranti.

Hanno messo gli sci ai piedi a meno di 4 anni, accompagnate 

sulle piste dai rispettivi papà, e da allora, come ci dice 

Martina “gli sci fanno parte ormai di me.” Anche se 

giovanissime, appena 15 anni, la loro storia sportiva è 

però già  ricca e i titoli e le vittorie di entrambe la dicono 

lunga su quanto Stefania e Martina siano dotate e stiano 

investendo nello sport.

Allenata fino alla stagione scorsa dal papà Floriano, 

martina Berti vanta al suo attivo 2 titoli di 
campionessa del Trentino: categoria Baby in Gigante e 

categoria Ragazzi in SuperG. La stagione scorsa dopo le 

prime due gare nelle quali si è classificata subito alle spalle 

dall’amica-rivale Stefania, è stata fermata da un infortunio 

al ginocchio che l’ha tenuta lontano dalle piste fino a fine 

campionato. nonostante questo, è stata convocata nella 

squadra del Comitato e da giugno ha ripreso gli allenamenti 

con i tecnici federali in Francia, Austria e sui ghiacciai della Val 

Senales e dello Stelvio.  Frequenta la seconda classe all’Istituto 

turistico Aziendale di Levico, cercando di conciliare lo studio 

con gli allenamenti e le esigenze sportive, ma afferma che 

nonostante l’impegno e il sacrificio siano “assai grandi da parte 

mia e dei miei genitori, sciare mi piace e mi diverte e quindi 

affronto volentieri questa fatica”.

della stessa opinione è Stefania zanetti, che dice: “Ci metto 
tanto sacrificio e tanta fatica, ma mi piace tantissimo 
sciare e senza sci non so che cosa sarei”. Ama talmente 

lo sci che per potersi allenare meglio dopo le scuole medie a 

Telve Stefania ha scelto di frequentare l’Istituto per gli Sport 

Invernali a Malles, dove gli allenamenti tecnici in pista e la 

preparazione sportiva fanno parte integrante del programma di 

studi. Si è quindi trasferita in Val Venosta e anche se racconta 

che le piace molto stare in giro ad allenarsi “ mi manca la mia 

famiglia e per me “casa” rimane sempre Telve”. Anche per 

lei la stagione scorsa è stata ricca di risultati e soddisfazioni: 

secondo posto ai Campionati trentini in Slalom speciale, 

5 vittorie su 6 nelle gare della sua Circoscrizione categoria 

Allievi femminile, 2 vittorie nelle gare intercircoscrizionali 
specialità Slalom. É risultata prima selezionata per il Comitato 

Stefania Zanetti
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trentino e ad aprile è stata convocata a Santa Caterina Valfurva 
per uno stage di allenamento in SuperG e discesa Libera con i 
tecnici della nazionale Italiana.
Quando chiediamo a Stefania e Martina quali siano i loro sogni 
entrambe rispondono un po’ timide: “Puntiamo in alto. Ci 
impegniamo e facciamo tanti sacrifici. dobbiamo rinunciare ad 
uscire con gli amici la sera perché alle 5 del mattino suona la 
sveglia e si parte per una gara che dura poco più di un minuto.
E l’impegno non è solo nostro ma anche di tutte le nostre 

famiglie…”. Suona un po’ fuori moda sentir parlare di 
“sacrificio e fatica” due adolescenti dal sorriso aperto e 
pulito…chissà se arriveranno in alto dove volano i loro 
sogni, quello che è certo è che la passione per lo sci e tutto 
ciò che questa esperienza sta portando ad entrambe sarà 
per loro una grande scuola di vita.

In bocca al lupo ragazze!

curiosità

Martina Berti
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traguardi 
raggiunti
e non solo...

Il 18 novembre 2010
Francesca Pecoraro
si è laureata,
presso la facoltà di Lettere e 
Filosofia dell’Università
degli Studi di Ferrara,
in “Tecnologo
della Comunicazione
audiovisiva e multimediale”
discutendo con il relatore
Giovanni Ganino
la tesi dal titolo “La 
comunicazione
dal basso: l’esempio
di Tesino Telestreet,
la tv fatta dalla gente
per la gente”.

Alessandro Battisti si è 
laureato in Giurisprudenza 
lo scorso 20 ottobre 
2010 presso la Facoltà 
di Giurisprudenza 
dell’Università degli Studi 
di Trento. Ha discusso la 
tesi dal titolo “Le indagini 
sotto copertura della 
polizia giudiziaria”; 
relatore Prof. Marcello
Luigi Busetto.

Lorena Fedele si è 
laureata in Infermieristica 
lo scorso 18 novembre 2010 
presso la Facoltà
di Medicina e Chirurgia 
dell’Università degli Studi 
di Verona. 
Ha discusso la tesi dal titolo
“La prevenzione della 
mucosite chemio/radio 
indotta: analisi della 
revisione cochrane 
2007 ed implicazioni 
pratiche”;
relatore: dott. Enzo 
Galligioni; correlatore: 
Francesco Valduga.
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A Perth, Australia, mosè 
Borgogno, originario 
di Telve, e sua moglie 
Shirley hanno festeggiato 
il loro cinquantesimo 
anniversario di matrimonio, 
assieme alla loro numerosa 
famiglia, composta da sei 
figli, diciotto nipoti e tre 
pronipoti. Mosé è il quinto 
della famiglia Borgogno ad 
essere riuscito a festeggiare 
le nozze d’oro. A questi felici 
e fortunati coniugi vanno i 
nostri migliori auguri!

Angaran maria Luisa 
felicemente pensionata 
dopo i preziosissimi anni 
di servizio in Biblioteca.
da parte di tutta 
l’Amminsitrazione un 
sincero augurio di buon 
lavoro alla nuova arrivata
Luciana Pueccher.

Un sentito ringraziamento 
a Baldo zanetti per i 
suoi 5 anni al servizio 
della comunità quale 
comandante del corpo dei 
Vigili del Fuoco Volontari 
di Telve. L’avvicendamento 
con il nuovo comandante è 
avvenuto dopo l’assemblea 
del 10 novembre scorso.
da parte di tutta 
l’Amministrazione 
Comunale un augurio 
di buon lavoro al nuovo 
comandante Silvio 
Trentinaglia.

Agostini Giuseppe
“Pino”

in pensione dopo 37 anni
di servizio. L’Amministrazione

Comunale lo ringrazia
per il prezioso servizio

svolto a favore
di tutta la comunità. 
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Domenica 24 ottobre i cittadini di Valsugana e 
Tesino sono stati chiamati alle urne per eleggere il 
presidente e l’assemblea della Comunità di Valle, 

ente che ha sostituito il Comprensorio e che si sovrappone 
ad esso per quanto riguarda i “confini geografici”.  Si tratta 
della prima vera elezione, visto che la precedente assemblea 
della Comunità, guidata dall’ex sindaco di Ronchi Carlo 
Ganarin, era stata eletta lo scorso gennaio direttamente dai 
298 consiglieri comunali e dai 21 sindaci del territorio.
Quattro i candidati che si sono sfidati per la poltrona di 
presidente, sei le liste a loro appoggio, per un totale di 
224 persone. Ad avere la meglio, con il 61,17% dei voti, è 
stato Sandro Dandrea, 37enne ingegnere di olle, 
coordinatore dell’Upt di Borgo, che è sostenuto da Patt, Pd 
e Upt. L’ha spuntata al primo turno tanto che la coalizione 
di centrosinistra autonomista ha vinto, superando il 50% 
dei voti, in 20 Comuni su 21 (nella sola Pieve Tesino ha 
ottenuto il 44%). Tra le liste a suo supporto, l’Upt porta a 
casa il 23,99% dei voti, il Patt il 21,79% ed il Pd il 15,23%. 
Alle spalle di dandrea si posiziona con il 18,52% Mariaelena 
Segnana, 37enne maestra ed assessore alla cultura di Borgo, 

elezioni per 
la comunità
di Valle
di marika Caumo

Gli esiti del voto

del 24 ottobre 2010  . 

approfondimenti
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a capo della lista civica “Valsugana e Tesino”. Terzo posto 
per la Lega nord che sosteneva Roberto Paccher, 45 anni 
agente assicurativo e segretario di valle del Carroccio: per 
lui l’11,71% dei voti. Infine Lorenzo Rigo, 45 anni di Borgo, 
professore di religione, con la sua lista civica “Aria nuova” 
ha ottenuto l’8,59%. L’assemblea della Comunità, alla luce di 
questi risultati, è composta dai 32 componenti più votati 
ed in particolare: per l’Upt Severino Sala (351), Paola Furlan 
(326), Massimo Furlan (249), Leonardo Ceccato (230), davide 
Capra (199), Elsa Montibeller (198), Fabio Pompermaier (187) e 
Silvio Voltolini (157); per il Patt Carlo Ganarin (488), Giuseppe 
Corona (389), Armando Floriani (308), Riccardo Pecoraro 
(240), davide Minati (183), Saverio Trisotto (173) e Ivano 
Rinaldi (136); per il Pd Paola Slomp (206), Ezio Tessaro (150), 
nicola Ropelato (125), Paolo Sordo (112) e Loris Baldi (107); 
per la civica Valsugana e Tesino Giuseppe Biasion (176), Carlo 
Girardelli (176), Bruno donati (167), Mauro Gianesini (167), 
Laura Bassi (166) e Claudio Voltolini (163, che entrerà in virtù 
della rinuncia di Maria Elena Segnana, che rimarrà assessore 
a Borgo). Infine per la Lega nord Roberto Paccher (1.381), 
Ivan Boso (127), Stefania Segnana (100) e Lorenzo Trentin (78) 

e per Aria nuova, Lorenzo Rigo (1.013) e Lucia Baldi (284). 
A questi si aggiungono i 21 rappresentanti nominati dai 
rispettivi Comuni. L’assemblea è quindi formata da 53 
persone. Per quanto riguarda la Giunta, il presidente dandrea 
ha nominato Carlo Ganarin (Patt, il più votato con 488 
preferenze) come suo vice. Assessori sono Giuseppe 
Corona (Patt), Severino Sala (Upt), Paola Slomp (Pd) e 
Paolo Sordo (Pd). nei mesi scorsi l’assemblea ha adottato 
i cinque atti fondamentali previsti dalla legge ed ora attende 
il decreto del presidente Lorenzo dellai per il trasferimento 
delle funzioni, che avverrà molto probabilmente 
con gennaio 2011. Le prime funzioni ad essere 
trasferite saranno edilizia abitativa, politiche sociali 
e gestione dell’assistenza scolastica. Materie che 
oggi la Comunità ha in delega dalla Provincia. Ma dovrà 
gestire in prima persona anche l’urbanistica (con il piano 
territoriale di Comunità da costruire), la programmazione 
economica locale (con l’individuazione di opere pubbliche di 
carattere sovracomunale), servizi come quelli inerenti il ciclo 
dell’acqua o dei rifiuti, il trasporto locale e la distribuzione 
dell’energia.

approfondimenti

IL VoTo A TELVE.

A Telve si sono recati alle urne il 55,25% degli aventi diritto. Primo partito risulta il Patt con il 25,58%, seguito da Upt 
(19,81%), civica Valsugana e Tesino (19,18%) e Aria nuova (18,55%, il miglior risultato in assoluto). Chiudono Lega 
nord (10,69%) e Pd (6,18%)
Per quanto riguarda i nostri concittadini candidati alle elezioni, di seguito i nomi e le preferenze ottenute: Riccardo 
Pecoraro (Patt, 240); Elvira Terragnolo (Upt, 125); Giancarlo Trentinaglia (civica Valsugana e Tesino, 86); Elisabetta 
Pecoraro (civica Valsugana e Tesino, 84); Paola Pasquazzo (Aria nuova, 83); Alberto Zanetti (Patt, 65); Maria Chistè 
(Lega, 55); Federica Fedele (Patt, 47), Veronica Zanetti (Aria nuova, 39), Emanuela Bizzotto (Aria nuova, 32), Marco 
Martinello (Aria nuova, 22).

di Marika Caumo
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Falive bianche, storne ta nòte crua
spìola l petuzzo1 tel nio de ziesa
végia el nòno, nfagotà, ta stua2

sogna, l’arlevo, l còro in cesa

nevega: sui cuèrti, orti, sul nespolèro
sbocona3, straco, l’arlechìn ta bena
rinasse l’ano nsiarpà de mistèro
bondì! neno santo, la fede mena4

Tosi in gloria, ncantai da lustrìni
ròbe de crùzio5 nzucherae cossì
l pòpo sbasotà tei so cussìni
la miele ala nòna che l’à tossì

La scafa6 piena, de mbrògi carga
bancai de strazze e po’ dugàtoli
la boca del mondo ncora garba7

giàzzo e zighi, no l’è miracoli

La nòte gen, te zopèla l fiorume
le zinzole e la neve tuta rota
del primo de l’ano oramai al lume
e nevega, ncora nevega sula mòta…

Roberto Spagolla
Telve, 29 dicembre 1983

El primo
de l’ano

1  L petuzzo: il pettirosso
2  Stua: stanza riscaldata con stufa
3  Sbocona, ecc.: le gozzoviglie nella cesta delle mondanità
4  nèno santo: la fede conduce a Gesù bambino
5  Crùzio: cruccio
6  Scafa: scaffale per oggetti di cucina
7  Garba: agra, aspra



numero 53  .  dicemBre 2010 65

orari e indirizzi

oRARIo dI APERTURA 
AL PUBBLICo dEGLI UFFICI
(TECnICo, RAGIonERIA, TRIBUTI)
dal lunedì al venerdì dalle ore 8.30 alle 12.30

UFFICIo AnAGRAFE
dal lunedì al giovedì dalle 8.30 alle 12.30 e dalle 17 alle 18
Venerdì dalle 8.30 alle 12

Venerdì pomeriggio e sabato chiuso
Si raccomanda il rispetto degli orari degli uffici

SEGRETARIo CoMUnALE
Giampaolo Bonella
Riceve tutti i giorni dalle 8.30 alle 12.30 escluso il giovedì

IndIRIZZI E-MAIL CoMUnALI
segretario.telve@comuni.infotn.it
uff.tecnico.telve@comuni.infotn.it
uff.segreteria.telve@comuni.infotn.it
uff.anagrafe.telve@comuni.info.tn.it
uff.ragioneria.telve@comuni.infotn.it

SERVIZIo CUSTodE FoRESTALE
Il custode forestale Fabio Moser è a disposizione
della popolazione tutti i lunedì
dalle 17.30 alle 18 presso gli Uffici Comunali
(Tel. 751270 oppure 349-6394131)

RECAPITo A.C.L.I.:
secondo martedì del mese dalle ore 15
(Uffici al piano terra del Municipio)

Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.infotn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 1851377
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
P.zzale depero - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
P.zzale depero - tel. 0461 766304
Scuola materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola media
Via per Borgo, 2/A - tel. 0461 766072 -
fax 767207
ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461/755117 - 0461 755214 - 118
Comprensorio
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals. -
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Assistente sociale
Uffici al piano terra del Municipio
tel. 0461 766736 (lunedì e giovedì ore 9-11)
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319

numero Verde del difensore civico che
può for nire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

orari e indirizzi

VICESIndACo Con dELEGA A LAVoRI PUBBLICI E ATTIVITà EConoMICHE
PAoLo STRoPPA
tutti i giorni (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it 

ASSESSoRE FoRESTE, EdILIZIA PRIVATA E SPoRT
Patrizio Ferrai
martedì dalle 18.30 alle 19.30 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSoRE AMBIEnTE E PoLITICHE SoCIALI
Walter Bailoni
martedì dalle 11.00 alle 12.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSoRE CULTURA E ISTRUZIonE
Lorenza Trentinaglia
lunedì dalle 17.00 alle 18.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it
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i prossimi eventi
dicemBre 2010 e gennaio 2011

cONceRTO DI NATAle
DellA BANDA FOlklORISTIcA DI TelVe 
SALA PoLIVALEnTE dI TELVE

doPo LA SAnTA MESSA dELLA VIGILIA
le ASSOcIAzIONI Del PAeSe, AccOMPAGNATe
Delle MUSIche Del GRUPPO NATIVITAS,
BRINDeRANNO cON VOI IN PIAzzA MAGGIORe

GRINV: POMeRIGGI DI GIOchI PeR BAMBINI
Delle ScUOle eleMeNTARI
All’ORATORIO DON BOScO
A CURA dEL GRUPPo RAG. GIo

cONceRTO SOlIDAle Dell’INSIeMe
VOcAle AlTeR eGO
AL TERMInE dEL ConCERTo
RInFRESCo A CURA
dELL’ASSoCIAZIonE CACCIAToRI dI TELVE
TEATRo don BoSCo dI TELVE
le offerte raccolte saranno devolute
al comedor san martin
de porres aiquile bolivia

doPo LA BEnEdIZIonE dEI BAMBInI
ARRIVA lA BeFANA All’ORATORIO

23/12/2010
giovedì ore 20.30

24/12/2010

27/28/29

5/01/2011

6/01/2011

venerdì

lunedì, martedì e mercoledì
dalle 14.00 alle 17.00

mercoledì ore 20.30

giovedì

giovedì 21 aprile 2011

diZioNario del
  dialeTTo
   valSUgaNoTTo

preSeNTaZioNe del libro

  mostra fotografica
 di gigi Cerbaro

dal 25 aprile
  al 1 maggio 2011

a cura di giaNNi geNTiliNi

presso la biblioteca di Telve

presso la biblioteca di Telve




